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KPU MAJUKAN JADWAL PENDAFTARAN, GANJAR 
DAN PRABOWO SEGARA TENTUKAN PASANGAN 

KORANUSANTARA – Rencana 
KPU RI untuk memajukan jad-
wal pendaftaran pasangan ca-
pres-cawapres tidak mendapat 
penolakan dari sejumlah par-
tai politik. Mereka siap menye-
suaikan jadwal yang disediakan 
penyelenggara pemilu.

Sebelumnya, dalam draf PKPU 
tentang pendaftaran capres dan 
cawapres, KPU memajukan jad-
wal dari semula 19 Oktober men-
jadi 10 Oktober. Perubahan itu 
merupakan konsekuensi terbit-
nya Perppu Nomor 1 Tahun 2022 
yang mengubah penetapan ca-
pres dilakukan 15 hari sebelum 
kampanye.

Wakil Ketua Umum DPP Par-
tai Gerindra Habiburrokhman 
mengatakan, KPU memiliki we-
wenang untuk mengatur teknis 
pelaksanaan tahapan. Karena 
itu, sebagai peserta pihaknya 
akan mengikuti jadwal yang 
dibuat KPU. ’’Namanya jadwal, 
pasti kami akan patuh dengan 
UU Pemilu maupun PKPU. Apa 

yang dibuat oleh penyelenggara 
pemilu akan kami ikuti,’’ ujarnya 
di Hotel Arkamani, Kamis, 7 Sep-
tember 2023. 

Soal sosok bacawapres pen-
damping Prabowo Subian-
to yang belum muncul, Habib 
menyebut dengan perubahan 
jadwal, penggodokan pun akan 
disesuaikan. ’’Itu otomatis. Kalau 
lebih cepat, penentuan pun lebih 
cepat,’’ ungkapnya.

Habib menerangkan, sejauh 
ini proses pencarian bacawapres 
terus berjalan. Dengan sisa wak-
tu sekitar satu bulan, dia menilai 
masih cukup waktu. Lagi pula, 
belum ada urgensi untuk me-
netapkan secepatnya. Bahkan, 
PDIP yang secara akumulasi 
perolehan kursi sudah sanggup 
mencalonkan sendiri pun belum 
mau buru-buru. 

Menurut Habib, sebagai sosok 
yang bakal menjadi game chang-
er, pemilihan cawapres memang 
krusial. ’’Kita nikmatilah kelelua-
saan waktu sampai batas akhirn-

ya,’’ imbuhnya.
Anggota Fraksi PDIP DPR RI 

Masinton Pasaribu juga memili-
ki pendapat senada. Bagi PDIP, 
dimajukannya pendaftaran pas-
angan capres-cawapres sekitar 
satu pekan itu tidak signifikan. 
’’Bagi PDIP mau dimajukan, ng-
gak terlalu berpengaruh ke pe-
nentuan capres,’’ ujarnya.

Meski sejumlah koalisi belum 
menetapkan bacawapres, Masin-
ton meyakini masing-masing su-
dah ada bayangan. Yang terjadi 
saat ini hanya finalisasi dan men-
cari waktu atau momen yang 
tepat. ’’Masing-masing partai su-
dah ada frekuensi masing-mas-
ing,’’ jelasnya.

Masinton menambahkan, 
parpol juga akan memberikan 
pandangan kepada KPU perihal 
perubahan jadwal tersebut. Khu-
susnya, di Komisi II DPR RI. Ses-
uai ketentuan, draf PKPU harus 
dikonsultasikan dengan pemer-
intah dan DPR sebelum disah-
kan. (*)

Ganjar 
Pranowo 

dan Prabowo 
Subianto 

akan meng-
umumkan 

bakal cawa-
pres mas-

ing-masing 
dalam waktu 

dekat.
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AKARTA - Duta Besar RI untuk Kazakhstan 
dan Tajikistan, Fadjroel Rachman, menga-
takan Ibu Kota Negara (IKN) Nusantara men-
ciptakan imajinasi kebangsaan yang baru. Hal 
ini disampaikan saat berbicara dalam acara 
Studium Generale Institut Seni Indonesia (ISI) 
Denpasar.

“Kita ingin menciptakan imajinasi kebang-
saan yang baru, IKN adalah milik bersama 
kita, milik rakyat Indonesia. Jadi, siapa pun 
yang mencoba menghambat atau mem-
batalkannya akan berhadapan dengan rakyat 
Indonesia,” ujar Fadjroel dalam keterangan 
tertulis KBRI Astana di Jakarta, Kamis (7/9).

Dalam pandangannya, masa depan Indo-
nesia dan mahasiswa yang baru bergabung 
dengan dunia pendidikan Indonesia terletak 
di Ibu Kota Negara Nusantara. “Ini adalah tit-
ik awal dari perubahan besar dalam sejarah 
bangsa Indonesia,” sebutnya.

Dubes Fadjroel juga menyampaikan pesan 
dari Presiden Joko Widodo, yang menekankan 
bahwa pemindahan ibu kota bukan hanya seka-
dar pemindahan fisik kantor pemerintahan. 

Ia menjelaskan bahwa perpindahan ibu 

kota akan membawa perubahan dalam berb-
agai aspek, termasuk sistem kerja pemerin-
tahan, transformasi ekonomi, dan perubahan 
budaya. Semua ini akan menjadi indikator 
penting bahwa Indonesia telah menjalani 
transformasi besar.

Selain itu, pemindahan ibu kota juga mer-
upakan bagian dari upaya Presiden Jokowi 
untuk menjadikan Indonesia lebih berfokus 
pada seluruh wilayahnya. 

Dubes Fadjroel mengutip Presiden Jokowi 
yang menyatakan bahwa pembangunan ti-
dak hanya terbatas pada Jawa dan Sumatra, 
tetapi juga harus merata ke seluruh pelosok 
tanah air, dari Sabang sampai Merauke, dari 
Miangas sampai Pulau Rote. 

“Tidak ada daerah yang akan terlupakan 
atau diabaikan dalam upaya memajukan In-
donesia, karena semua daerah adalah bagian 
integral dari tanah air, Ibu Pertiwi,” tuturnya.

Dalam konteks ini, IKN menjadi proyek na-
sional yang mengejar visi besar untuk men-
gangkat kesejahteraan dan perkembangan 
seluruh Indonesia, menciptakan imajinasi ke-
bangsaan yang baru dan lebih inklusif. (MK)

DUBES RI DI KAZAKHSTAN: IKN, TRANSFORMASI 
BESAR UNTUK MASA DEPAN INDONESIA

Duta Besar LBBP RI untuk Kazakhstan dan Tajikistan M. Fadjroel Rachman saat mengh-
adiri Studium Generale Institut Seni Indonesia (ISI) Denpasar pada Rabu (6/9/2023).
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HABIB TAUFIQ 
DAN BUYA 

YAHYA 
Catatan:

Rizal Effendi

SAYA bersyukur menjelang 
berakhirnya masa tugas sebagai 
ketua umum Masjid Agung At-
Taqwa Balikpapan, ada dua ula-
ma besar tampil di tabligh akbar. 
Jamaahnya memang banyak 
dan dirindukan oleh umat Islam 
di mana saja, termasuk di  Kota 
Beriman Balikpapan.

Berkaitan dengan pelantikan 
Ketua Rabithah Alawiyah Balik-
papan Al Habib Hadi bin Ab-
durrahman Al Haddad, Ketua 
Umum Rabithah Alawiyah Pusat   
Habib Taufiq bin Abdul Qadir As-
segaf menyempatkan diri ber-
temu jamaah di At-Taqwa.

Rabithan Alawiyah adalah 
perkumpulan para zuriat atau 
keturunan Nabi dan warga Indo-
nesia keturunan Arab di Tanah 
Air. Didirikan 27 Desember 1928, 
sebulan setelah lahirnya Sump-
ah Pemuda, 28 Oktober 1928. 
Jadi sudah cukup lama dan amat 
bersejarah.

Habib Taufiq pengasuh Pon-
dok Pesantren Sunniyah Salafi-
yah Pasuruan, Jawa Timur. Per-
nah menjabat Mustasyar NU 
Jawa Timur. Dia terpilih sebagai 
ketua umum DPP Rabithah 
Alawiyah masa khidmat 2021-
2026 hasil Muktamar di Jakarta, 
5 Desember 2021 menggantikan 
Habib Zen bin Smith.

Tabligh akbar Habib Taufiq 
berlangsung Selasa (29/8), ba’da 
Isya. Temanya sangat menarik 
dan aktual. “Membangun Karak-
ter Islami dalam Era Modern.” 
Sejak maghrib jamaah sudah 
berdatangan. Meluber sampai ke 
teras masjid, baik di lantai utama 
maupun lantai 1 dan 3.

Dia menekankan kepada ja-
maah bagaimana menghadirkan 

karakter Islami dalam kehidupan 
sehari-hari. Dengan cara itu, kita 
siap dan selamat dalam era ke-
hidupan kapan pun seperti era 
modern sekarang ini.

Saya terkesan gaya dak-
wah Habib Taufiq yang sejuk. 
Durasinya juga tidak terlalu larut 
malam. Jadi anak-anak dan ibu-
ibu tenang mengikuti. Tidak ge-
lisah karena harus menyiapkan 
keperluan sekolah besok pagin-
ya. 

Sepekan kemudian, hari  Se-
lasa lagi, 5 September hadir pula 
Buya Yahya di At-Taqwa dalam 
rangka menyambut datangnya 
bulan Maulid, kelahiran Nabi Be-
sar Muhammad SAW. Jamaahn-
ya juga melimpah. Apalagi Buya 
membuka ruang tanya jawab.

Dakwah Buya Yahya banyak 

mengisi ruang media sosial. Dia 
ulama sekaligus cendekiawan 
Islam yang luas pandangannya. 
Nama dan gelar lengkapnya ada-
lah Prof. KH Yahya Zainul Ma’ar-
if, Lc, MA, Ph.D. Sembilan tahun 
dia studi di Universitas al-Ahgaff, 
Hadramaut, Yaman. Menyele-
saikan program Ph.D  (doctor of 
philosophy) di American Univer-
sity for Human Sciences Califor-
nia, AS. Lalu dikukuhkan sebagai 
guru besar kehormatan bidang 
Hukum Islam di Universitas Sul-
tan Agung, Semarang, Jateng.

Ulama kelahiran Blitar 10 Agus-
tus 1973 itu, sekarang  menga-
suh Lembaga Pengembangan 
Dakwah dan Pondok Pesantren 
Al-Bahjah, yang berpusat di Cire-
bon, Jawa Barat. Cabang-caban-
gnya tersebar di beberapa kota 

Tabligh akbar Habib Taufiq di At Taqwa.

Habib Taufiq bersama Habib Hadi Al Haddad.
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di Indonesia dan Malaysia. 
Buya Yahya juga banyak menu-

lis buku. Di antaranya bukunya 
yang banyak menarik perhatian 
adalah berjudul “Indahnya Me-
mahami Perbedaan Para Ulama, 
Fiqih Bepergian: Solusi Shalat di 
Perjalanan dan Saat Macet” serta 
“Buya Yahya Menjawab.” 

Pesantren yang diasuh Habib 
Taufiq dan Buya Yahya sama-sa-
ma punya radio sebagai sarana 
dakwah. Suara Habib Taufiq rutin 
bergema di Radio Suara Nabawy, 
sedang Buya Yahya bisa didengar 
di  Radioqu. Bahkan pesantren 
Buya Yahya juga punya Al-Bahjah 
TV yaitu TV parabola yang jang-
kauannya ke seluruh Indonesia 
dan negara tetangga.

Buya menyebut semua jamaah 
yang hadir adalah para pencinta 
Baginda Nabi Muhammad SAW. 
Para perindu Rasulullah yang 
mulia. “Sungguh karunia yang 
sangat agung diberikan Allah 
setelah iman adalah hati yang 
saling mencintai karena Allah,” 
ujarnya.

Berkaitan menyambut kela-
hiran Nabi, menurut Buya Yahya 
harus dimulai dengan menum-
buhkan atau menyuburkan ke-
cintaan kepada Nabi. Kepada 
semua umat Rasulullah. Kalau ti-
dak, maka apa yang kita lakukan 
tidak ada artinya. 

Saya amat terkesan bertemu 
Buya Yahya. Dia tak segan men-
cium tangan saya. Baik ketika 
datang maupun pulang. Seu-
mur-umur baru sekali saya di-
cium ulama besar dan penuh 
berkah. Yang lazim kita yang 
mencium tangan para ulama. 
Saya lihat Habib Umar bin Hafidz, 
ulama besar dari Yaman yang 
baru datang ke Indonesia juga 
tak segan mencium tangan para 
ulama yang ditemuinya.

Habib Umar adalah tokoh 
Muslim yang sangat berpen-
garuh di dunia. Mengutip situs 
The Muslims 500, posisi Habib 
Umar berada di urutan ke-11, te-

patnya di bawah Putra Mahkota 
Arab Saudi, Mohammed bin Sal-
man. Sayang dia tidak datang ke 
Kaltim, tapi berhasil digaet Gu-
bernur Kalteng Sugianto ke Pa-
langkaraya.

Sunnah memang hukumn-
ya mencium tangan Nabi, ula-
ma, orang salih, guru dan orang 
tua. Itu bentuk kita menghor-
mati dan memuliakan mereka. 
“Yang penting jangan sampai 
menyembah,” kata Buya Yahya 
dalam Youtube Al-Bahjah TV.

Rasulullah SAW juga diper-
lakukan demikian oleh para sa-
habatnya pada saat berdakwah. 
“Bahkan jika harus mencium ka-
kinya pun diperbolehkan,” tam-
bahnya.

BERAKHIR MINGGU INI
Setelah dua tahun bertugas, 

amanah di pundak saya men-
jadi ketua umum Masjid Agung 
At-Taqwa Balikpapan berakh-
ir  Rabu 13 September 2023 ini. 
Laporan pertanggungjawaban 
kegiatan dan keuangan  saya 
kirim ke Dewan Penasihat, Senin 
nanti. Mulai Wali Kota, Kamenag, 
Ketua MUI, Ketua Dewan Mas-
jid, Ketua PCNU, Ketua Muham-
madiyah sampai Imam Besar KH 
Jaelani Mawardi.

Tidak terlalu sempurna, baik 
dari bentuk laporan maupun 
kegiatan. Insya Allah pengurus 
baru lebih baik. Silakan mau 
melanjutkan atau melakukan 
perubahan. Yang penting masjid 

Buya Yahya memberi tausiah kepada jamaah At-Taqwa.

Saya memberi sambutan di depan Buya Yahya.

Lanjutan Catatan
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Lanjutan Catatan

semakin makmur dan sejahtera.
Laporan keuangannya diperiksa oleh 

tim yang diketuai Drs HM Yusri Idris den-
gan anggota Dr Drs Sartono, Ustadz 
Jaelani, Bambang Saputra dan H Ansyori, 
SH. Alhamdulillah, hasil pemeriksaannya 
tidak menemukan hal yang kurang pas 
baik dalam pencatatan pemasukan mau-
pun pengeluaran.

Saya aktif menjalani tugas mengurus 
masjid lantaran ketua harian belakangan 
tidak bisa lagi bertugas. Ternyata menjadi 
ketua masjid tidak gampang. Malah leb-
ih berat ketimbang waktu saya jadi wali 
kota. Apalagi sumber dayanya terbatas. 
Padahal pertanggungjawabannya tidak 
saja di dunia, tapi juga di akhirat.

Menjalankan manajemen masjid yang 
baik adalah salah satu cara memakmur-
kan masjid. Ini yang tidak gampang. 
Mengombinasikan moral petugas masjid 
dalam menjalankan tugas secara Lillahi 
Ta’ala dengan sisi lain dia sebagai manu-
sia, yang punya tanggung jawab terhadap 
anak istri.

Menjelang salat Jumat (7/9), saya 
menyempatkan pamit dengan jamaah.  
Saya bilang terhitung Rabu (13/9) men-
datang sudah berakhir masa tugas saya 
dan anggota pengurus lainnya. Kalau be-

lum diputuskan penggantinya, pengurus 
lama sementara tetap berjalan. Tapi tak 
lagi mengambil keputusan yang prinsip.

Yang saya kaget tiba-tiba datang sep-
ucuk surat teguran dari Kantor Pelayanan 
Pajak Pratama Balikpapan Barat kepada 
Pimpinan Masjid Agung At-Taqwa. Isinya 
teguran karena belum menyampaikan  
Surat Pemberitahuan Tahunan (SPT) PPh 
pasal 25/29 Badan.

Saya agak bingung kok Masjid beruru-
san dengan pajak? Apalagi disebutkan 
ada NPWP-nya 02.833.350.8721.000. Se-
tahu saya bidang keagamaan meliputi 
jasa pelayanan rumah ibadah, pemberi-
an khotbah atau dakwah, penyelengga-
raan kegiatan keagamaan maupun jasa di 
bidang keagamaan  tidak dikenakan pa-
jak penghasilan. Apalagi gajinya rata-rata 
di bawah Rp 4,5 juta per bulan, sehingga 
masuk kategori Penghasilan Tidak Kena 
Pajak (PTKP).

Untuk jelasnya saya minta sekretaris 
segera mengklarifikasi  ke kantor pajak. 
Biar semua clear. Tidak enak juga kalau 
Masjid ditegur urusan tunggakan pajak. 
Yang ada tunggakan program, yang be-
lum bisa dilaksanakan atau diwujudkan, 
sehingga menjadi tugas pengurus baru 
untuk menuntaskan.(*)
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TERBUKTI ANIAYA DAVID,  
MARIO DANDY DIVONIS 12 TAHUN PENJARA

KORANUSANTARA – Majelis 
hakim Pengadilan Negeri Jakar-
ta menjatuhkan vonis pidana 
penjara 12 tahun kepada Ma-
rio Dandy Satriyo. Mario dijerat 
kasus penganiayaan terhadap 
David Ozora. Hakim menilai 
Mario terbukti secara sah dan 
meyakinkan melakukan penga-
niayaan berat terhadap David. 
Dia melanggar Pasal 355 ayat 
(1) KUHP juncto Pasal 55 ayat (1) 
ke-1 KUHP. 

Selain Mario, majelis hakim 
juga memvonis Shane Lukas 
yang turut serta dalam penga-
niayaan berat dengan perenca-
naan tersebut. Shane dihukum 5 
tahun penjara. Vonis bui dari ma-
jelis hakim yang diketuai Alim-
in Ribut Sujono tersebut sesuai 
dengan tuntutan yang diajukan 
jaksa penuntut umum (JPU). 
Yang berbeda pada hukuman 
membayar restitusi.

Dalam tuntutannya, selain pi-
dana penjara selama 12 tahun, 
jaksa menuntut Mario memba-
yar restitusi kepada keluarga Da-
vid Ozora sebesar Rp 120 miliar. 
Jumlah tersebut sesuai dengan 

yang diajukan Lembaga Perlind-
ungan Saksi dan Korban (LPSK). 
Jika tidak membayar restitusi, 
Mario dikenai pidana pengganti 
penjara selama 7 tahun.

Sedangkan untuk Shane, jak-
sa menuntut pidana penjara se-
lama 5 tahun. Lalu, dituntut ikut 
membayar restitusi Rp 120 miliar 
dengan ketentuan apabila tidak 
membayar akan diganti pidana 6 
bulan penjara.

Dalam putusan, Kamis, 7 Sep-
tember 2023, nilai restitusi ber-
beda jauh dari tuntutan. ”Mem-
bebankan terdakwa Mario Dandy 
Satriyo membayar restitusi ter-
hadap anak korban David Ozora 
sebesar Rp 25 miliar,” ujar Alimin.

Sedangkan terhadap Shane, 
hakim tidak sependapat dengan 
tuntutan jaksa. ”Menurut hemat 
majelis, oleh karena peran serta 
terdakwa (Shane) bukanlah se-
bagai pelaku utama, maka ada-
lah adil apabila terhadap terdak-
wa tidak dibebankan restitusi,” 
kata hakim.

Dalam pertimbangan pu-
tusannya, hakim menyebut-
kan tidak ada hal meringankan 

bagi Mario. Sedangkan hal yang 
memberatkan, menurut hakim, 
penganiayaan Mario terhadap 
David merupakan hal sadis dan 
kejam. ”Terdakwa menikmati 
perbuatannya, bahkan melaku-
kan selebrasi dan merekam vid-
eo atas perbuatannya,” papar 
hakim. Perbuatan Mario disebut 
telah merusak masa depan David 
Ozora.

Hakim dalam putusannya juga 
memerintahkan agar barang 
bukti berupa mobil Jeep Rubi-
con yang dipakai Mario Dandy 
saat menganiaya David Ozora 
untuk dilelang. Uang hasil lelang 
dipakai untuk mengurangi bi-
aya restitusi. Menanggapi putu-
san dengan hukuman maksimal 
tersebut, pihak Mario dan kuasa 
hukum menyatakan pikir-pikir 
terlebih dahulu sebelum menen-
tukan upaya banding. Begitu pun 
jaksa. Meski vonis pidana badan 
sesuai dengan tuntutan, mere-
ka akan berpikir untuk langkah 
selanjutnya. Di sisi lain, Shane 
Lukas dan tim kuasa hukumnya 
langsung mengajukan banding 
atas vonis tersebut.(*) 

Mario Dan-
dy terus 

menghela 
napas men-
dengar vo-

nis 12 tahun 
penjara.
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WULAN MANGKIR  
DARI PEMERIKSAAN BARESKRIM

KORANUSANTARA - Wulan 
Guritno  batal diperiksa terkait 
judi online atau daring di Bare-
skrim Polri, Kamis, 7 September 
2023. Direktur Tindak Pidana 
Siber (Dirtipid Siber) Bareskrim 
Brigjen Adi Vivid Agustiadi 
Bachtiar menuturkan, pihaknya 
mendapat konfirmasi dari kuasa 
hukum Wulan untuk meminta 
penundaan pemeriksaan.

Namun, Vivid belum men-
jelaskan alasan Wulan meminta 
penundaan pemeriksaan terse-
but. Biasanya pemeriksaan di-
tunda karena yang bersang-
kutan sedang sakit. Diketahui 
dari Instagram, Wulan baru saja 
sembuh dari sakit demam, flu, 
dan batuk. Dittipid Siber men-
jadwalkan ulang pemeriksaan 
Wulan pada pekan depan. 

Sementara itu, di tengah up-
aya pemberantasan perjudian 
secara online, muncul wacana 
legalisasi perjudian dan pung-
utan pajak judi. Majelis Ulama 
Indonesia (MUI) menilai legal-
isasi dan pungutan pajak judi 
tersebut tidak menyelesaikan 
masalah.

”Solusi pemberantasan judi on-
line ya harus lewat pemblokiran,” 
kata Ketua MUI Cholil Nafis 

Selama akses masyarakat ter-
hadap aplikasi judi online masih 
terbuka dan mudah, praktik per-
judian akan tetap subur. Apalagi, 
semua lapisan masyarakat saat 
ini semakin melek teknologi.

Cholil mengatakan, di ka-
wasan Asia Tenggara, hanya In-
donesia yang masih menetap-
kan perjudian itu ilegal. Di sisi 
lain, pemerintah belum mem-
berantasnya secara maksimal. 
Bahkan, sebaliknya, judi online 
saat ini memberikan kesempa-
tan luas kepada semua orang 
untuk bermain judi lewat ponsel 
masing-masing.

Dia menegaskan tidak setuju 

Wulan Guritno 

dengan penerapan atau pung-
utan pajak dari judi. Menurut 
dia, pemerintah saat ini sebaikn-
ya fokus pada pemberantasan 
praktik judi online tersebut. Soal 
pajak, pemerintah fokus saja 
mengawal kepatuhan pajak dari 
perusahaan besar atau para kon-
glomerat. 

Sebelumnya, wacana pajak 

judi disampaikan Menkominfo 
Budi Arie Setiadi. Beberapa wak-
tu lalu, dia menyampaikan, ada 
pihak yang mengusulkan supaya 
judi dilegalkan saja. Konsekuen-
sinya, pajak dapat diterapkan. 
Ketimbang uang masyarakat 
Indonesia habis tersedot begitu 
saja oleh bandar atau pemilik ap-
likasi judi online. (*)

JUMAT
8 SEP 2023
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PENDAKI BAHRI HILANG 
TANPA JEJAK DI GUNUNG 

BAWAKARAENG
MAKASSAR, KORAN SULSEL - Misteri hilangnya Bahri (61), seorang pen-

daki yang menghilang saat mendaki Gunung Bawakaraeng pada tanggal 
1 September 2023, semakin membingungkan tim pencarian. Setelah tujuh 
hari pencarian intensif yang melibatkan Basarnas, belum ada tanda-tanda 
keberadaan Bahri.

Kepala Kantor Basarnas Makassar, Mexianus Bekabel, mengungkapkan 
bahwa tim pencarian telah melakukan upaya maksimal dengan menyisir 
dua jalur pendakian, yaitu Jalur Lembanna di Kabupaten Gowa dan Jalur 
Tassosso di Kabupaten Sinjai. Sayangnya, Bahri tetap tidak ditemukan.

Bahri dilaporkan hilang pada pukul 12.00 WITA saat mendaki Gunung 
Bawakaraeng melalui Jalur Tassosso. Ia terpisah dari rombongan yang ber-
jumlah 16 orang. Hari ketujuh, yang merupakan batas waktu pencarian aktif, 
telah tiba tanpa adanya petunjuk mengenai keberadaan Bahri.

Meskipun proses pencarian aktif telah berakhir, upaya penyelamatan ma-
sih berlanjut dengan pemantauan wilayah sekitar Gunung Bawakaraeng. 
Tim SAR akan tetap waspada terhadap tanda-tanda atau informasi yang 
mungkin muncul. Pihak berwenang dan pihak terkait terus berkoordinasi 
untuk menemukan Bahri dan membawa pulangnya ke keluarganya.

Kehilangan Bahri yang misterius ini menjadi perhatian publik dan meng-
ingatkan kita tentang pentingnya keselamatan dalam aktivitas pendakian 
gunung. Semoga Bahri segera ditemukan dengan selamat, dan keberadaan-
nya segera terungkap untuk mengakhiri ketegangan yang dirasakan oleh 
keluarga dan teman-temannya.(KS)

DOK BASARNAS SULSEL
Proses Pencarian Bahri di Gunung Bawakaraeng oleh Basarnas Sulsel 
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SINJAI, KORAN SULSEL - 
Kelompok Tani di Kabupaten Sin-
jai, Sulawesi Selatan, bersyukur 
dan berterima kasih kepada Bu-
pati Sinjai, Andi Seto Asapa (ASA), 
atas bantuan berupa 90 ekor 
ternak sapi. Bantuan ini diber-
ikan sebagai langkah konkret 
dalam mendukung peternakan 
dan meningkatkan kesejahter-
aan masyarakat petani di daerah 
tersebut.

Salah satu kelompok tani yang 
menerima bantuan tersebut 
adalah Kelompok Tani Sipakaleb-
bi Desa Kassi Buleng, Kecamatan 
Sinjai Borong. Ketua kelompok, 
Kamaruddin, mengungkapkan 
rasa terima kasih yang men-
dalam kepada Bupati ASA atas 
bantuan tersebut. Ia berharap 
agar program-program seperti 
ini dapat berlanjut di masa de-
pan untuk memberikan dampak 
positif yang lebih besar bagi 
petani Sinjai.

Bupati Sinjai, Andi Seto Asa-
pa, menjelaskan bahwa Pemer-
intah Daerah telah menggelar 
berbagai program unggulan 
di bidang peternakan untuk 

meningkatkan populasi ternak 
di wilayah tersebut. Bebera-
pa program yang telah dilak-
sanakan termasuk pelayanan 
inseminasi buatan, pemberian 
asuransi usaha ternak sapi, ser-
ta pelayanan kesehatan hewan 
yang ditandai dengan pemba-
ngunan puskeswan di hampir 
seluruh kecamatan di Kabupat-
en Sinjai.

“Kami berkomitmen untuk 
terus mendukung para petani 
dan peternak di Kabupaten Sin-
jai. Bantuan ini adalah salah satu 
upaya kami dalam meningkat-
kan kesejahteraan masyarakat 
petani,” kata Bupati ASA.

Selain itu, pembangunan unit 
pengolahan dan lumbung pa-
kan serta pembangunan jalan 
usaha tani juga telah dilaku-
kan untuk membuka akses ke 
sentra-sentra produksi peter-
nakan. Pemberian bantuan bi-
bit sapi potong juga menjadi 
salah satu langkah strategis 
untuk meningkatkan produksi 
dan produktivitas ternak sapi di 
daerah tersebut.

Dalam penyaluran bantuan 

kali ini, sebanyak 90 ekor ternak 
sapi disalurkan kepada sembi-
lan kelompok tani yang tersebar 
di beberapa kecamatan di Ka-
bupaten Sinjai. Setiap kelompok 
tani menerima 10 ekor sapi, yang 
diharapkan akan membantu 
meningkatkan pendapatan dan 
kesejahteraan mereka.

“Bantuan ini merupakan bukti 
nyata dari komitmen Pemerintah 
Daerah Kabupaten Sinjai untuk 
terus mendukung sektor peter-
nakan dan masyarakat petani 
di daerah ini. Semoga bantuan 
ini dapat memberikan manfaat 
yang besar dan berkelanjutan 
bagi kemajuan Kabupaten Sin-
jai,” tambah Bupati ASA.

Kelompok Tani Sipakaleb-
bi, yang menerima salah satu 
bagian dari bantuan tersebut, 
merasa sangat berterima kasih 
atas dukungan Pemerintah 
Daerah. “Kami sangat bersyukur 
atas bantuan ini. Ini akan mem-
bantu kami dalam meningkat-
kan produksi dan kesejahteraan 
kelompok tani kami,” ujar Ketua 
Kelompok Tani Sipakalebbi, Ka-
maruddin.(KS)

BUPATI ASA SALURKAN 90 EKOR SAPI UNTUK KELOMPOK TANI
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SIDRAP, KORAN SULSEL - Desa 
Bulo, yang terletak di Kecamatan 
Panca Rijang, Kabupaten Sid-
enreng Rappang (Sidrap), telah 
meraih penghargaan bergeng-
si sebagai perwakilan Provinsi 
Sulawesi Selatan pada Apresiasi 
Keterbukaan Informasi Publik 
(KIP) Desa tingkat nasional tahun 
2023. Penetapan ini dilakukan 
oleh Komisi Informasi Sulawe-
si Selatan setelah berkoordinasi 
dengan Dinas Pemberdayaan 
Masyarakat dan Desa Sulawesi 
Selatan.

Desa Bulo meraih penghar-
gaan tersebut berkat prestasinya 
sebagai satu-satunya desa di Su-
lawesi Selatan yang meraih kat-
egori tertinggi informatif dalam 
Anugerah Keterbukaan Informa-
si Publik Sulsel pada tahun 2022. 
Keberhasilan ini menunjukkan 
komitmen dan upaya yang telah 
dilakukan oleh pemerintah desa 
dan warganya dalam memasti-
kan transparansi, akuntabilitas, 
dan partisipasi dalam penye-
diaan informasi publik.

Sebagai persiapan untuk aca-

ra nasional tersebut, Pemerin-
tah Desa Bulo telah menggelar 
uji konsekuensi informasi publik 
pada tanggal 7 September 2023, 
yang dihadiri oleh pejabat dan 
aparat desa, termasuk Kepala 
Desa Bulo, Andi Rifai, dan Sek-
des yang juga berperan sebagai 
Pejabat Pengelola Informasi dan 
Dokumentasi (PPID) Desa Bulo, 
Muhammad Akbar.

Acara ini juga dihadiri oleh 
Anwar D. Nurdin, Kepala Bidang 
Humas, Informasi, dan Komu-
nikasi Publik Dinas Komin-
fo Sidrap, yang juga mewakili 
PPID Utama Pemerintah Kabu-
paten Sidrap. Selain itu, Komis-
ioner Komisi Informasi Sulawe-
si Selatan, Fauziah Erwin, turut 
berpartisipasi secara daring se-
bagai narasumber.

Fauziah dalam paparan-
nya menyatakan pentingn-
ya pengklasifikasian informasi 
publik dan menekankan bahwa 
setiap pemerintah desa harus 
proaktif dalam memberikan pe-
layanan informasi publik kepada 
masyarakat. Ia juga menyoroti 

pentingnya mempertimbangkan 
konsekuensi dari pengungka-
pan informasi publik yang dapat 
membahayakan kepentingan 
yang dilindungi oleh hukum.

Fauziah menambahkan bah-
wa klasifikasi informasi sebagai 
terbuka atau tertutup harus di-
dasarkan pada undang-undang, 
kepatutan, dan yang utama ada-
lah kepentingan publik. Desa 
Bulo diharapkan dapat terus 
menjadi contoh dalam praktik 
keterbukaan informasi publik 
bagi pemerintah desa lainnya di 
Kabupaten Sidrap dan Sulawesi 
Selatan.

Kepala Desa Bulo, Andi Rifai, 
menyatakan kesiapannya untuk 
mewakili Provinsi Sulawesi Sela-
tan pada Apresiasi Keterbukaan 
Informasi Publik Desa tingkat na-
sional tahun 2023 dan meminta 
dukungan dari pihak terkait. 
Desa Bulo berharap dapat men-
jadi role model yang mewakili 
nilai-nilai transparansi, akuntabil-
itas, dan partisipasi dalam penye-
diaan informasi publik di tingkat 
desa.(KS)

DESA BULO SIAP WAKILI PROVINSI SULSEL  
PADA APRESIASI KIP DESA NASIONAL
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SOPPENG, KORAN SULSEL - 
Kejaksaan Negeri (Kejari) Sop-
peng meluncurkan program 
baru yang bertujuan men-
dukung pelaksanaan program 
jaminan sosial ketenagakerjaan 
sesuai dengan Instruksi Presi-
den Nomor 2 Tahun 2021. Acara 
peluncuran yang berlangsung 
di Bola Sipakainge Soppeng, 
Halaman Masjid Agung Darus-
salam Watansoppeng pada 
Rabu malam, 6 September 2023, 
menandai langkah penting ini.

Program baru tersebut dina-
makan “Satu Adyaksa Menang-
gung Satu Petani Soppeng” dan 
merupakan bagian dari upaya 
pemerintah daerah Kabupaten 
Soppeng untuk memberikan 
perlindungan kepada petani, 
yang mayoritas penduduknya 
adalah petani.

Hady Syamsul, Kepala BPJS 
Ketenagakerjaan Kabupaten 
Soppeng, menyampaikan apre-
siasi atas dukungan dari Kejak-
saan Negeri Soppeng dan para 
pegawainya dalam menggagas 
program Sistem Perlindungan 
Petani Soppeng Maju dan Se-
jahtera (Sutasoma). Program ini 

telah mendapat pengakuan na-
sional dan masuk ke dalam 40 
besar inovasi yang dibuat oleh 
Kabupaten/Kota.

Dalam sambutannya, Hady 
Syamsul juga menyatakan komit-
mennya untuk meningkatkan 
peserta aktif BPJS Ketenagak-
erjaan di Kabupaten Soppeng 
melalui edukasi tentang kepent-
ingan program ini. Ia berharap 
agar seluruh anggota forkopim-
da dan ASN di Kabupaten Sop-
peng ikut serta dalam program 
ini untuk melindungi para petani.

Program “Satu Adyaksa 
Menanggung Satu Petani Sop-
peng” secara resmi diluncurkan 
oleh Kepala Kejaksaan Negeri 
Soppeng, Salahuddin, SH.MH. 
Dalam sambutannya, Salahuddin 
menyatakan alasan pribadinya 
untuk mendukung program ini, 
yang diwujudkan dengan meng-
cover satu petani. Ia menegaskan 
pentingnya memberikan perlind-
ungan kepada para petani di Ka-
bupaten Soppeng.

Bupati Soppeng, H. A. Kaswa-
di Razak, SE, juga mengapresia-
si inisiatif dari Kejaksaan Negeri 
Soppeng dan berkomitmen un-

tuk ikut serta dalam program “1 
ASN, TNI/Polri akan menanggung 
1 Petani” di Kabupaten Soppeng. 
Bupati menyatakan bahwa pro-
gram ini sangat membantu mas-
yarakat, terutama dalam situasi 
musibah, dan bahwa upaya ini 
sangat penting mengingat may-
oritas penduduk Soppeng adalah 
buruh tani.

Acara dilanjutkan den-
gan penyerahan kartu BPJS 
ketenagakerjaan kepada para 
petani dan santunan Jaminan 
Kecelakaan Kerja (JKM) kepa-
da ahli waris peserta program 
Sutasoma. Penyerahan secara 
simbolis ini melibatkan berb-
agai pihak, termasuk Bupati 
Soppeng, Ketua DPRD Kabupat-
en Soppeng, Polres Soppeng, 
Dandim 1423 Soppeng, dan 
Kepala Badan Pertanahan Nasi-
onal (BPN) Kabupaten Soppeng.

Program ini diharapkan dapat 
memberikan perlindungan yang 
lebih baik kepada para petani di 
Kabupaten Soppeng dan men-
jadi contoh yang baik bagi daer-
ah lain di Indonesia dalam upaya 
mendukung program jaminan 
sosial ketenagakerjaan. (KS)

Kepala Kejak-
saan Negeri 
Soppeng Sala-
huddin 

DUKUNG PROGRAM JAMINAN SOSIAL, KEJARI SOPPENG LUNCURKAN 
“SATU ADYAKSA MENANGGUNG SATU PETANI SOPPENG”

IST
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JAKARTA, KORAN SULSEL - Konferensi 
Tingkat Tinggi (KTT) ke-43 ASEAN yang baru 
saja ditutup di Jakarta Convention Center 
(JCC) membawa semangat optimisme dan 
positif bagi negara-negara Asia Tenggara 
serta para mitra mereka.

Dalam pidato penutupan KTT, Kamis 
(7/9/2023), Presiden Republik Indonesia, 
Joko Widodo (Jokowi), mengungkapkan 
apresiasinya kepada para pemimpin negara 
dan undangan yang hadir. Selama tiga hari 
KTT, sejumlah pertemuan tingkat tinggi tel-
ah menghasilkan 90 dokumen outcome dan 
kesepakatan konkret dengan mitra ASEAN.

“Selama pertemuan ini, saya merasakan 
optimisme dan energi positif dari semua 
yang hadir. Ini memperkuat harapan dan 
semangat untuk terus berjuang guna men-
ciptakan kawasan yang damai, stabil, dan 
sejahtera,” tutur Presiden. 

KTT ke-43 ASEAN juga menegaskan 
komitmen untuk mengukuhkan kawasan 
Indo-Pasifik sebagai teater perdamaian dan 

inklusivitas. “Ini adalah fondasi kunci yang 
akan membawa ASEAN menuju masa de-
pan yang lebih baik, baik bagi rakyat di da-
lam kawasan maupun bagi dunia,” katanya. 

Meskipun demikian, Presiden Jokowi 
mengingatkan bahwa pekerjaan ASEAN be-
lum selesai. “Pekerjaan ASEAN tidak akan sele-
sai dalam satu masa keketuaan saja. Kita akan 
terus menghadapi berbagai dinamika dan 
tantangan global. Oleh karena itu, kita harus 
bersatu untuk menghadapinya, mengubah 
tantangan menjadi peluang, rivalitas menjadi 
kolaborasi, eksklusivitas menjadi inklusivitas, 
dan perbedaan menjadi persatuan,” bebernya. 

Presiden Jokowi juga menyatakan saat-
nya menyerahkan tongkat keketuaan ke-
pada Laos, tetapi mengajak negara-negara 
ASEAN untuk terus memperkuat kolaborasi. 
“Mari kita terus memperkuat kolaborasi dan 
kerja sama untuk menciptakan ASEAN yang 
damai dan makmur, serta menjadikan dun-
ia tempat yang lebih baik untuk semua,” se-
butnya. (KS)

MEDIA CENTER KTT ASEAN 2023/ZABUR KARURU/FOC.
Presiden Joko Widodo (kiri) memberikan palu sidang sebagai simbol penyerahan Keketuaan 
ASEAN 2024 kepada Perdana Menteri Laos Sonexay Siphandone usai pidato penutupan KTT ke-
43 ASEAN 2023 di Jakarta, Kamis (7/9/2023). 

KTT ASEAN KE-43 DI JAKARTA  
MEMBAWA OPTIMISME DAN HARAPAN
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JAKARTA, KORAN SULSEL - Sekretaris 
Jenderal Perserikatan Bangsa-Bangsa 
(PBB), Antonio Guterres, memberikan 
apresiasi terhadap semboyan nasional 
Indonesia, Bhinneka Tunggal Ika. Dalam 
pernyataannya saat menghadiri Konfe-
rensi Tingkat Tinggi (KTT) ke-43 ASEAN 
di Jakarta, Guterres menyatakan bahwa 
semboyan tersebut bukan hanya lam-
bang kebanggaan nasional, tetapi juga 
memiliki potensi untuk menjadi pe-
mersatu dan penjaga keberagaman di 
Kawasan Asia Tenggara dan bahkan di 
seluruh dunia.

“Bhinneka Tunggal Ika adalah kesatu-
an dalam keberagaman. Ini adalah kunci 
untuk membangun masa depan yang 
lebih baik bagi kita semua,” tuturnya di 
hadapan para wartawan yang hadir da-
lam acara tersebut.

Sekjen PBB ini juga mengakui peran 
konstruktif ASEAN di bawah kepemi-
mpinan Indonesia di tahun 2023 dalam 
menciptakan perdamaian di kawasan 
tersebut, terutama dalam mengata-
si ketegangan di Laut Cina Selatan dan 
Semenanjung Korea melalui dialog dan 
penghormatan terhadap hukum inter-
nasional.

Namun, Guterres juga mengungkap-
kan keprihatinannya terkait konflik di 
Myanmar dan menekankan pentingnya 
nilai-nilai kemanusiaan dalam menan-
gani krisis tersebut. Ia menyatakan 
dukungan terhadap upaya ASEAN da-
lam mencari solusi untuk situasi politik 
di Myanmar dan mengajak dunia inter-
nasional untuk memberikan bantuan 
kepada pengungsi Rohingya di Bangla-
desh.

Sorotan lain dari KTT ASEAN adalah 
komitmen Indonesia dalam menyele-
saikan krisis Myanmar, termasuk imple-
mentasi Lima Poin Konsensus (5PC). Up-
aya ini mendapat apresiasi dari seluruh 
pemimpin negara ASEAN.

Guterres mengakhiri pidatonya den-
gan menekankan peran penting ASEAN 
sebagai lembaga multilateral yang dapat 
membangun kesepahaman di dunia 
yang semakin terbelah. “Kita membu-
tuhkan hal ini lebih dari sebelumnya di 
dunia yang semakin terbelah dan me-
merlukan lembaga multilateral yang 
kuat untuk mengikutinya, berdasarkan 
kesetaraan, solidaritas, dan universali-
tas,” kata Guterres. (KS)

MEDIA CENTER KTT ASEAN 2023/ZABUR KARURU/FOC.
Sekjen Persatuan Bangsa-Bangsa (PBB) Antonio Guterres (kanan) menjawab pertanyaan 
wartawan saat konferensi pers KTT ke-43 ASEAN di Jakarta Convention Center, Jakarta, 
Kamis (7/9/2023). 

SEKJEN PBB PUJI SEMBOYAN BHINNEKA  
TUNGGAL IKA INDONESIA DALAM KTT ASEAN
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KAPOLRESTABES 
MAKASSAR PIMPIN 

OPERASI ZEBRA PALLAWA 
2023 UNTUK KESELAMATAN 

BERLALU LINTAS
MAKASSAR - Kapolrestabes Makassar, Kombes 

Pol Mokhamad Ngajib, S.I.K, M.H., memimpin 
pelaksanaan Operasi Zebra Pallawa 2023 untuk 
meningkatkan kesadaran berlalu lintas di Kota 
Makassar. 

Dalam upaya yang melibatkan pendekatan 
persuasif preventif, Kapolrestabes bersama den-
gan jajarannya memberikan helm kepada pen-
gendara sepeda motor yang mematuhi peratur-
an lalu lintas.

“Tujuan utama kegiatan ini adalah untuk me-
mastikan keteraturan serta kelancaran lalu lin-
tas dan juga membangun hubungan yang baik 
antara polisi dan masyarakat,” tutur Kombes Pol 
Mokhamad Ngajib. 

Ia menekankan pentingnya pendekatan ma-
nusiawi dalam penegakan hukum lalu lintas. Se-
lain pembagian helm, kepolisian Makassar juga 
menggambarkan kepeduliannya dengan mem-
berikan bunga, coklat, dan paket sembako kepa-
da para pengendara. 

Operasi Zebra Pallawa 2023 di Makassar bu-
kan hanya tentang penegakan hukum, tetapi 
juga tentang pendekatan yang lebih humanis 
dalam mengedukasi masyarakat tentang pent-
ingnya keselamatan berlalu lintas. Harapannya 
masyarakat akan lebih tertib dan patuh terha-
dap peraturan lalu lintas demi keamanan di jalan 
raya. (KS)

Operasi Zebra Pallawa 2023
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PALOPO, KORAN SULSEL - Pada 
acara pembukaan sosialisasi “Pen-
didikan Politik Bagi Kaum Perem-
puan” di Kota Palopo pada 6 Sep-
tember 2023 lalu, Walikota Palopo, 
Drs. H. Muh. Judas Amir, MH, men-
yampaikan pesan-pesan penting 
tentang persatuan, pemahaman 
politik yang benar, dan demokrasi.

Ia menekankan pentingnya pe-
mahaman politik yang benar se-
bagai dasar bagi partisipasi aktif 
dalam proses demokrasi. “Dalam 
berpolitik, kita harus memahami 
dengan baik konsep-konsep politik 
dan menjalankan politik sesuai den-
gan aturan yang berlaku,” kata Wa-

likota Judas Amir. 
Selain itu, Ia juga menggarisbawa-

hi pentingnya persatuan dalam ber-
politik dan menegaskan bahwa per-
bedaan agama tidak boleh menjadi 
pemisah. “Semua warga negara ha-
rus saling menghormati satu sama 
lain dan berkolaborasi demi kema-
juan bersama,” sebutnya. 

Walikota juga mengingatkan 
akan pentingnya menjaga keaman-
an bersama menjelang pemilihan 
umum. “Pemilihan calon pemimpin 
harus didasarkan pada dasar-dasar 
yang kuat, dan kita harus mengh-
indari memaksakan kehendak kepa-
da orang lain,” tuturnya. (KS

HADAPI PEMILU 2024, PESAN WALIKOTA 
PALOPO TENTANG PERSATUAN  

DAN PENDIDIKAN POLITIK

IST/PALOPOKOTA.GO.ID
Kegiatan Sosialisasi Pendidikan Politik Bagi Kaum Perempuan.
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SI KEPO NAKES: 
APLIKASI CANGGIH 
DARI DINKES LUWU 

LUWU, KORAN SULSEL - Dinas 
Kesehatan Kabupaten Luwu kembali 
mengukir prestasi dengan mengh-
adirkan inovasi terbaru dalam dunia 
kesehatan, yakni aplikasi “Si Kepo Na-
kes.” Aplikasi ini diperkenalkan dalam 
acara sosialisasi dan pelatihan yang 
berlangsung di Rumah Makan The 
Zoel, Poros Jalur 2 Belopa pada Sela-
sa (6/9/2023).

Inovator dari aplikasi canggih ini 
adalah Hj. Surahma Hidayat, SKM, 
M.Kes, Kabid Sumber Daya Kese-
hatan Dinkes Luwu. Ia menjelas-
kan bahwa “Si Kepo Nakes” adalah 
singkatan dari “Sistem Informasi 
Pengembangan Kompetensi Tenaga 
Kesehatan.” Aplikasi ini merupakan 
terobosan penting dalam upaya digi-
talisasi data pengembangan kompe-
tensi para tenaga kesehatan (nakes) 
yang bertugas di 22 Puskesmas se 
Kabupaten Luwu.

Aplikasi “Si Kepo Nakes” diran-
cang untuk memberikan solusi 
yang efisien dalam mengelola data 
pengembangan kompetensi tenaga 
kesehatan. Para nakes di berbagai 

Puskesmas Kabupaten Luwu dapat 
dengan mudah mencatat dan mela-
cak kemajuan mereka dalam pelati-
han dan pengembangan profesional. 
Hal ini akan membantu Dinas Kes-
ehatan untuk mengidentifikasi ke-
butuhan pelatihan lebih lanjut serta 
memastikan bahwa tenaga keseha-
tan tetap terupdate dengan penge-
tahuan dan keterampilan terbaru.

Selain itu, aplikasi ini juga diharap-
kan dapat meningkatkan akuntabili-
tas dan transparansi dalam pengem-
bangan kompetensi nakes. Informasi 
yang tercatat dalam aplikasi dapat 
diakses oleh pihak berwenang dan 
memudahkan evaluasi kinerja serta 
perencanaan pelatihan yang lebih 
baik.

Kepala Dinas Kesehatan Kabupat-
en Luwu, dalam sambutannya, men-
yampaikan apresiasi atas upaya ino-
vatif Hj. Surahma Hidayat dan timnya 
dalam menciptakan “Si Kepo Nakes.” 
Dia berharap aplikasi ini akan mem-
berikan manfaat besar bagi tenaga 
kesehatan dan berkontribusi positif 
terhadap pelayanan kesehatan di Ka-
bupaten Luwu.

Aplikasi “Si Kepo Nakes” mendapat 
sambutan positif dari para peserta 
sosialisasi dan pelatihan, yang ber-
harap bahwa inovasi ini akan menja-
di langkah awal dalam peningkatan 
kualitas layanan kesehatan di wilayah 
tersebut. (KS)

 DOK.DISKOMINFO LUWU
Acara sosialisasi dan pelatihan berlangsung di Rumah Makan The Zoel, Poros Jal-
ur 2 Belopa pada Selasa (6/9/2023)
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MAKASSAR, KORAN SULSEL – Wakil 
Wali Kota Makassar, Fatmawati Rus-
di, memimpin rapat koordinasi un-
tuk mengatasi kondisi darurat keke-
ringan yang sedang melanda Kota 
Makassar.

Dalam rapat koordinasi ini, disepa-
kati bahwa sektor yang bertanggu-
ng jawab dalam menghadapi kondi-
si darurat kekeringan adalah Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) Kota Makassar.

Fatmawati Rusdi menyatakan 
harapannya, bahwa melalui koordina-
si ini, keluhan masyarakat mengenai 
kekurangan pasokan air akibat keke-
ringan dapat segera diatasi.

Sebelumnya, camat dan lurah tel-
ah diberi instruksi untuk melakukan 
pemetaan kebutuhan air di setiap 
rumah di wilayah yang terdampak. 
Hal ini bertujuan untuk menghitung 
kebutuhan air dan titik distribusi agar 
penanganan menjadi lebih efisien.

Selain itu, PDAM telah berupaya 
mendistribusikan air bersih ke 60 tit-
ik per hari kepada warga, meskipun 
mereka menghadapi kendala terkait 
jumlah armada yang tersedia.

Dengan koordinasi antara semua 
SKPD, kecamatan, dan pemetaan 

yang lebih rinci, diharapkan kebutu-
han air bersih masyarakat dapat ter-
penuhi setiap harinya.

Sementara itu, Kepala BPBD Kota 
Makassar, Achmad Hendra Hakamud-
din, menjelaskan bahwa menghadapi 
situasi kemarau seperti ini, berdasar-
kan informasi dari BMKG dan hasil 
rapat sebelumnya dengan Wali Kota 
Makassar, serta evaluasi langsung di 
lapangan, BPBD menjadi penang-
gung jawab dalam mengambil lang-
kah-langkah untuk mendistribusikan 
air bersih.

“Kami telah menyusun status tang-
gap darurat dan sedang dalam pros-
es. Oleh karena itu, pendistribusian 
air bersih harus dilakukan secara 
terkoordinasi,” ujar Achmad Hendra 
Hakamuddin.

Kekurangan pasokan air bersih 
adalah dampak langsung dari keker-
ingan yang melanda Kota Makassar, 
dan pendistribusiannya akan difokus-
kan kepada wilayah-wilayah yang 
kesulitan mendapatkan air bersih, 
terutama yang tidak terlayani oleh 
PDAM. Evaluasi awal akan dilakukan 
berdasarkan data lapangan yang di-
kumpulkan dari tingkat kecamatan, 
kelurahan, hingga RT/RW. (KS)

FATMAWATI RUSDI PIMPIN LANGKAH 
TANGGAP DARURAT ATASI KEKERINGAN  

DI KOTA MAKASSAR

HMS
Wakil Walikota Makassar, Fatmawati Rusydi.
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Warga Desa Batuah, Kukar, Menutup Jalan yang Sering Dilalui Kendaraan Batu Bara dan Galian C Ilegal.

Warga Tutup Jalan Batu Bara 
dan Galian C Ilegal di Kukar

KUKAR - Masyarakat di Desa Bat-
uah, Dusun Karya Baru, Kecamatan 
Loa Janan, Kutai Kartanegara menu-
tup jalan sepanjang 2 kilometer 100 
meter yang selama ini dijadikan jalur 
kendaraan batu bara dan galian C 
ilegal pada Kamis (7/9/2023).

Penutupan jalan ini masih bersi-
fat semi permanen, dengan meng-
gunakan kayu batang pohon akasia 
selebar kurang lebih 6 meter yang 
ditancapkan ke tanah.

Salah satu perwakilan warga, Ga-
briel Philipus Assan, mengatakan 
bahwa jalan yang dimiliki oleh war-
ga bernama Welly Susanto terse-
but sudah digunakan sebagai jalur 
kendaraan (jalan hauling) batu bara 
oleh CV. Anggaraksa Adisarana sejak 
tahun 2017 hingga saat ini.

“Sudah pernah ada pertemuan 
antara ahli waris dengan pihak tam-
bang. Sudah ada 3 kali pertemuan 
tapi tidak ada hasilnya,” tegasnya.

Lebih lanjut, Gabriel Philipus Assan 
menjelaskan bahwa pihaknya hanya 
menuntut kompensasi selama digu-
nakan sebagai jalur kendaraan batu 
bara atau dibeli dari ahli waris.

“Sejak 2017 sampai saat ini tidak 
ada kompensasi yang kita dapat. 
Atau kalau mau, ya dibeli saja lahan 
ini. Dan ini sudah kami sampaikan ke 
pihak tambang itu,” jelasnya.

Ditambahkan Gabriel, yang menja-
di permasalahan, galian C pasir putih 
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ilegal sudah pernah beberapa kali 
dilaporkan ke pihak berwajib, dalam 
hal ini ke Polsek Loa Janan dan Pol-
res Kukar, namun laporan tersebut 
tidak mendapat tindak lanjut.

“Sudah pernah kami buat lapo-
ran. Tapi sampai saat ini tidak tahu 

kenapa tidak ada tindak lanjutnya,” 
tambahnya.

Dari pantauan media ini di loka-
si, saat dilakukan penutupan jalan 
tersebut, sudah tidak terlihat aktivi-
tas kendaraan batu bara yang melin-
tas. Bahkan kendaraan truk yang 

biasanya mengangkut pasir putih 
di galian C ilegal juga sudah tidak 
terlihat. (Bom)

Penulis: Aprianto
Editor: Agus Susanto
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TANJUNG SELOR – Pemerintah 
Provinsi (Pemprov) Kalimantan 
Utara (Kaltara) menerima kunjungan 
masyarakat Krayan di Kantor Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) 
Provinsi Kaltara, di Tanjung Selor, 
Selasa (5/9).

Dalam Rapat Dengan Pendapat 
(RDP), tokoh-tokoh masyarakat yang 
tergabung dalam Lembaga Adat 
Besar Dayak Lundayeh dan Forum 
Kepala Adat Besar Dayak Lundayeh 
Krayan membahas kondisi jalan 
Lingkar Krayan yang mengalami 
kerusakan serius.

Mewakili Gubernur Kaltara, Sek-

retaris Provinsi (Sekprov) Kaltara, Dr. 
H. Suriansyah, M.AP, bersama Komisi 
III DPRD yang dipimpin oleh Albertus 
Stefanus Marianus, S.T., menerima 
sejumlah masukan.

Sekprov Suriansyah mengung-
kapkan bahwa dalam Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Perubahan 
(APBD-P) 2023, jalan lingkar Krayan 
telah dialokasikan sebesar Rp 15 
miliar.

“Berkaitan dengan jalan lingkar 
Krayan, dalam APBD-P tahun 2023, 
sesuai laporan Sekretaris DPUPR-
Perkim Kaltara, telah dialokasikan 
sekitar Rp 15 miliar. Ini berarti bahwa 

jalan Lingkar yang menghubungkan 5 
kecamatan di Krayan akan mendapa-
tkan alokasi anggaran sebesar Rp 
15 miliar melalui APBD-P2023,” jelas 
Sekprov Kaltara.

Selain itu, Sekprov Kaltara juga 
mendapat masukan menyangkut 
pelayanan subsidi ongkos barang 
(SOA) di Krayan, termasuk lokasi tu-
juannya.

“Agar penanganan SOA lebih efektif 
di tingkat lapangan, terkait SOA, Sek-
prov akan memanggil Dinas terkait, 
yakni Disperindagkop-UKM Kaltara,” 
tutup Sekprov Kaltara. (dkisp)

RDP: Sekprov Kaltara, Dr H Suriansyah menerima kunjungan masyarakat Krayan di Kantor DPRD Kaltara, Selasa (5/9) lalu. 

Pemprov Alokasikan Rp 15 Miliar untuk 
Perbaikan Jalan Lingkar Krayan
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JAKARTA – Gubernur Kalimantan 
Utara, Drs. H. Zainal A. Paliwang SH, 
M.Hum belum lama ini mengikuti 
Business Roundtable dalam Forum 
ASEAN Business Advisory Council 
(ASEAN BAC) di Jakarta. 

Borneo Business Roundtable 
adalah forum komunikasi kerjasa-
ma peningkatan ekonomi seluruh 
wilayah di pulau Borneo yang men-
cakup Kalimantan, Sarawak, dan 
Sabah Malaysia serta Labuan dan 
Brunei Darussalam. 

Pada kesempatan itu, Gubernur 
menyampaikan sejumlah isu strat-
egis di Kaltara. Meliputi isu perda-
gangan, pembangunan infrastruktur 
trans borneo dan pengembangan Ka-
wasan Industri Hijau Indonesia (KIHI) 

yang ada di Kabupaten Bulungan. 
Selain itu juga mengenai upaya 

reduced emission, deforestation and 
degradation dan manejemen peng-
gunaan lahan (REDD+) melalui Heart 
of Borneo seluas 1,2 juta Ha di Kabu-
paten Malinau. 

Menurut Gubernur, isu perdagan-
gan cukup penting lantaran provinsi 
ke 34 ini melakukan kegiatan perd-
agangan berupa ekspor hasil perta-
nian. “Ini selalu kita lakukan sejak 
dulu. Kita harapkan perdagangan di 
Kaltara mampu meningkatkan per-
tumbuhan ekonomi bersama dan 
kesejahteraan masyarakat,”katanya. 

Pemprov, kata Gubernur juga se-
dang membangun jalan penghubung 
dari Malinau menuju Krayan sepan-

jang 196 kilometer. “Ini bertujuan 
untuk membuka akses jalan yang 
menghubungkan Kaltara dengan 
Malaysia. Tentunya ini akan membu-
ka peluang pertumbuhan ekonomi,”-
jelasnya. 

Berkaitan dengan KIHI, Gubernur 
mengungkapkan saat ini tengah ber-
jalan. Ia menargetkan dalam waktu 
dekat Kaltara sudah memproduksi 
Alumunium Ingot sebanyak 500 ribu 
ton per tahun pada 2025. Ia juga 
menyampaikan, KIHI akan banyak 
tenant yang masuk. Dari situ, Foreign 
Direct Investment (FDI) Kaltara akan 
meningkat, bahkan diprediksi men-
capai USD 132 miliar. (dkisp)

PAPARAN: Gubernur Kaltara, Drs. H. Zainal A. Paliwang SH, M.Hum memaparkan potensi Kaltara di Forum ASEAN BAC di 
Jakarta. 

Gubernur Paparkan Beberapa Isu 
Penting di Forum ASEAN BAC
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TANJUNG SELOR – Pemerintah 
Provinsi (Pemprov) Kalimantan 
Utara (Kaltara) yang dalam hal ini 
diwakili oleh Kepala Bagian Pembi-
naan dan Advokasi Pengadaan Ba-
rang dan Jasa, Biro Pengadaan Ba-
rang dan Jasa, Imam Pratikno, S.IP., 
M.Si membuka kegiatan Sosialisasi 
Cash Management, EDC & QRIS BNI. 

Kegiatan yang dipelopori Bank 
Nasional Indonesia (BNI) Cabang 
Tanjung Selor dalam rangka Opti-
malisasi Transaksi Non Tunai dan 
Kartu Kredit Pemerintah Domestik 
(KKPD) ini digelar Ruang Rapat Lan-
tai 3 Kantor Gubernur Kaltara, hadir 
juga pelaku Usaha Mikro Kecil dan 
Menengah (UMKM).

“Modernisasi pelaksanaan angga-

ran pemerintah dalam rangka men-
dukung program non-tunai dilakukan 
dengan menggunakan fasilitas kartu 
kredit dalam transaksi pembayaran 
belanja pemerintah,” ungkap Imam 
Pratikno 

Definisi kartu kredit pemerintah 
(KKP) adalah alat pembayaran den-
gan menggunakan kartu yang dapat 
digunakan untuk melakukan pemba-
yaran atas belanja yang dibebankan 
pada APBD. 

Kewajiban pembayaran pemegang 
kartu dipenuhi terlebih dahulu oleh 
bank penerbit KKP dan instansi pe-
merintah berkewajiban melakukan 
pelunasan kewajiban pembayaran 
pada waktu yang disepakati dengan 
pelunasan secara sekaligus. 

“Jadi penggunaan KKP adalah 
meningkatkan keamanan dalam 
bertransaksi mengurangi potensi 
bahan dari transaksi secara tunai, 
serta untuk mengurangi biaya dalam 
cost off atau idle cost dari pengguna 
uang persediaan,”katanya.  

Penerapan KKP Domestik ini 
merupakan hubungan bagi pem-
berdayaan UMKM yang diterbitkan 
dengan Inpres Nomor 2 Tahun 2022 
tentang Percepatan Peningkatan 
Penggunaan Produk Dalam Negeri 
Dan Produk Usaha Mikro Usaha Kecil 
Dan Koperasi dalam rangka menyuk-
seskan Gerakan Bangga Buatan In-
donesia. (dkisp)

SOSIALISASI: Kepala Bagian Pembinaan dan Advokasi Pengadaan Barang dan Jasa Biro Pengadaan Barang dan Jasa Setprov 
Kaltara, Imam Pratikno menerima kenang-kenangan pada acara Sosialisasi Cash Management, EDC & QRIS BNI.

Sosialisasikan KKPD untuk Pengadaan 
Barang dan UMKM 
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BALIKPAPAN - DPRD Kota Balik-
papan menggelar Focus Group Dis-
cussion  (FGD) Penyusunan Kajian 
Akademik dan Naskah Akademik di 
Hotel Novotel, Kamis (7/9/2023). 

Bersama Universitas Gajah Mada, 
FGD membahas penyusunan 5 pem-
bahasan, yakni 3 kajian akademik 
tentang wawasan kebangsaan cinta 
tanah air, penanggulangan masalah 
sampah pesisir, dan pembentukan 
museum sejarah. 

Sementara 2 naskah akademik 
yakni membahas Penjelasan dan 
Rancangan Peraturan Daerah (Rap-
erda) tentang perubahan Perda No-
mor 4/2018 tentang Perusahaan 
Umum Daerah (Perumda) Manun-
tung Sukses dan Raperda tentang 
Penyelenggaraan Perumahan dan 
Kawasan Permukiman. 

Wakil Ketua III DPRD Balikpapan, 
Subari mengatakan, kegiatan FGD 
ini berlangsung mulai 7-8 September 
2023 dengan narasumber dari para 
akademisi Universitas Gadjah Mada 
(UGM). 

“FGD  ini merupakan bentuk kepatu-
han pada Peraturan Pemerintah no-
mor 12/2018 tentang pedoman peny-
usunan tata tertib DPR,” ujarnya usai 
membuka FGD. 

Subari menjelaskan, dalam pera-
turan tersebut disebutkan pasal 5 
bahwa Raperda berasal dari DPRD 
atau Kepala Daerah, di mana ran-
cangan itu disertai penjelasan atau 
keterangan atau naskah akademik. 

“Karena itu, DPRD Balikpapan 
bekerja sama dengan penyusun dari 
UGM agar dapat menyusun Raperda 
yang disertai naskah akademik, pen-

jelasan dan kajian untuk menjawab 
kebutuhan masyarakat Balikpapan,” 
jelasnya. 

Subari berharap melalui FGD ini 
ada peran aktif dari peserta undan-
gan, selaku dari pihak yang berkai-
tan dalam tema kajian dan naskah 
akademik. 

“Kami berharap tamu undangan 
dapat memberi banyak saran agar 
kami melakukan hasil pengkajian 
dan bahan-bahan Raperda yang 
komperhensif, akomodatif dan ap-
likatif, sehingga kegunaannya positif 
oleh seluruh lapisan masyarakat,” 
tutupnya. (adv)

Pewarta : Aprianto
Editor : Nicha Ratnasari

Wakil Ketua III DPRD Balikpapan, Subari

DPRD Kota Balikpapan dan UGM Gelar FGD 
Penyusunan Kajian dan Naskah Akademik 
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BONTANG – Isu kenaikan harga Ba-
han Bakar Minyak (BBM) mulai ber-
dampak ke beberapa sektor, salahsa-
tunya kenaikan harga bahan pokok 
seperti beras. Kondisi inflasi ini pun 
dikeluhkan masyarakat yang mulai 
terdesak dengan himpitan ekonomi.

Ketua DPRD Bontang, Andi Faisal 
Sofyan Hasdam mengatakan, bahwa 
upaya Pemkot Bontang dalam men-
gendalikan inflasi selama ini dira-
sa sudah cukup. Lantaran pemkot 
dalam hal ini Diskop UKMP sudah 

melakukan yang seharusnya dilaku-
kan untuk mengontrol inflasi.

Tim monitoring inflasi daerah se-
lalu memantau harga pasar. Apabila 
terjadi kenaikan harga akan men-
gupayakan untuk menggelar operasi 
pasar murah. “Saya rasa inflasi di 
Bontang termonitoring dengan baik. 
Ketika ada indikasi kenaikan harga, 
tim dari Diskop UKMP segera turun 
untuk monitoring dan menormalkan 
harga-harga,” beber Andi Faiz.

Namun begitu menurutnya, ada 

satu hal lagi yang perlu dilakukan 
oleh Pemkot Bontang, yaitu mem-
buat standar harga. Pemkot harus 
membuat standar acuan atau har-
ga kewajaran dari yang namanya 
dampak kenaikkan BBM. 

“Hal itu supaya tidak membunuh 
pelaku usaha dan tidak mencekik mas-
yarakat yang membeli, sehingga per-
putaran ekonomi di masyarakat bisa 
tetap berjalan,” pungkasnya. (al/adv)

Inflasi Dampak Kenaikkan Harga BBM, Andi Faiz 
Sarankan Pemkot Buat Standar Acuan Harga
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BONTANG – Promosi wisata men-
jadi salahsatu alternatif memajukan 
sektor pariwisata Bontang. Hal itu 
disuarakan Anggota Komisi II DPRD 
Bontang, Bakhtiar Wakkang saat 
interupsi Rapat Paripurna, Senin 
(4/9/2023) lalu. 

Menurut BW sapaannya, promosi 
wisata ini menjadi salahsatu cara 
mewujudkan visi Pemkot Bontang 
menjadikan Bontang sebagai kota 
wisata ke depannya. 

Dirinya pun mendorong Pemkot 
Bontang agar membentuk Badan 
Promosi Pariwisata Daerah (BPPD). 
BPPD diusulkan agar berfokus pada 

upaya promosi pariwisata, dengan 
tujuan mewujudkan Bontang se-
bagai destinasi pariwisata unggulan 
pasca industri. 

Dikatakannya, beberapa kota di 
Indonesia sudah membentuk BPPD 
dan berhasil memajukan sektor pari-
wisatanya. Di antaranya, Salatiga, 
Denpasar, Surakarta, Kendal, Gunung 
Kidul, Kulon Progo, Malang, dan ko-
ta-kota lainnya.

“Ini selaras dengan Peraturan Pe-
merintah (PP) Nomor 50 Tahun 2016 
dan Peraturan Menteri Pariwisata 
Nomor 2 Tahun 2016. Kalau promo-
si wisata di Bontang ditingkatkan, 

saya yakin wisata kita akan banyak 
pengunjung dari berbagai daerah,” 
ujar BW.

Ia juga mengungkapkan, regulasi 
terkait promosi pariwisata di Bon-
tang menjadi salah satu aspek yang 
sangat penting, dalam menyusun 
program-program kerja peningkatan 
pariwisata daerah untuk menarik mi-
nat para wisatawan ke Bontang.

“Kalau ada regulasinya dari Dispo-
par, saya yakin bisa lebih maksimal 
lagi dalam bekerja meningkatkan 
sektor wisata, sesuai dengan kebija-
kan yang berkaitan dengan peraturan 
wali kota,” imbuhnya. (al/adv)

ISTIMEWA

Ikon wisata Bontang, Pulau Beras Basah.

Majukan Wisata, BW Sarankan Pemkot 
Bentuk Badan Promosi Pariwisata Daerah
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BONTANG – Ketua DPRD Bon-
tang, Andi Faisal Sofyan Hasdam 
menyoroti isu kenaikan harga Bahan 
Bakar Minyak (BBM) yang saat ini 
tengah terjadi. Kondisi ini berdampak 
tidak hanya mengularnya antrian di 
beberapa SPBU, namun juga kembali 
munculnya oknum-oknum penimbun 
dan pengetap BBM.

Menurut Politisi Partai Golkar 
tersebut, upaya yang dilakukan oleh 
pihak kepolisian dalam menangani 
oknum-oknum pengetap dan penim-
bun BBM itu sudah tepat. Lantaran 
polisi sudah melakukan pengawasan 
dengan ketat dan ada tindakan tegas 

langsung, saat mengetahui ada ok-
num yang ketahuan mengetap mau-
pun menimbun.

“Memang kondisi saat ini mudah 
dimanfaatkan oleh oknum-oknum 
untuk melakukan penimbunan. Se-
moga dengan apa yang dilakukan 
pihak kepolisian beberapa waktu 
lalu, dengan menangkap pelaku pe-
nimbunan BBM memberikan efek 
jera,” ujarnya usai Rapat Paripurna 
di Gedung DPRD, Senin (4/9/2023).

Namun begitu menurutnya, upaya 
untuk menghilangkan oknum-oknum 
pengetap dan penimbun ini memang 
agak sulit dan tidak bisa semuan-

ya diberantas. Lantaran berdampak 
pada piring nasi masyarakat.

Baginya, para pedagang-pedagang 
bensin eceran di pinggir jalan itu 
kondisi khusus dan masih bisa ditol-
eransi. Karena para pedagang bensin 
eceran masih mengambil harga yang 
wajar saat menjual bensin.

“Selama masih batas kewajaran, 
artinya selama masih menimbun dan 
mengambil dengan harga wajar, saya 
kira wajar aja karena hal itu dilakukan 
untuk piring nasi, bisa ada pengec-
ualian,” ungkapnya. (al/adv)

ISTIMEWA

Foto SPBU di Bontang.

Andi Faiz Dukung Polisi Berantas Oknum 
Penimbun di Tengah Isu Kenaikan BBM
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SAMARINDA - Pemerintah Provin-
si (Pemprov) Kalimantan Timur  
(Kaltim) melalui Dinas Perpustakaan 
dan Kearsipan Daerah (DPKD) Kaltim 
mengumumkan pemenang Grand Fi-
nal Lomba Bertutur bagi Siswa SD/
MI se-Kaltim  tahun 2023. 

Azza Ashila, salah seorang siswi 
dari SD YPPSB 1 Sangatta Utara, 
Kutai Timur berhasil menyabet gelar 
juara dengan poin penilaian tertinggi. 

Grand Final Lomba Bertutur yang 
dilaksanakan  di Ruangan Aula Oe-
mar Dachlan Kantor DPKD Kaltim 
pada Rabu (6/9/2023) tersebut,  
menampilkan masing- masing per-
wakilan dari 9 Kabupaten/Kota, yang 
sebelumnya sudah juara di tingk-
ag Kabupaten/Kota yang kemudian 
ditunjuk sebagai perwakilan mas-
ing-masing dari daerahnya.

Ditemui di ruangannya, Kepala 
Bidang Pengembangan Perpus-
takaan dan Pembudayaan Kegema-
ran Membaca (BP3KM) DPKD Kaltim, 
Taufik mengatakan dari sembilan pe-
serta, memperebutkan  Juara I, II, III, 
Harapan I, II dan III. 

“ Juara 1 Azza Ashila dari SD YPPSB 
1 Sangata Utara, Kutai Timur. Juara 
2 Arzeli Freya Suntoro dari SDN 01 
Sanga-Sanga Kukar dan Juara 3 Ma-
lika Khanaya Balqis SDN 023 Sepaku 
PPU,” paparnya. 

Taufik menyebutkan bahwa para 
pemenang akan mendapatkan had-
iah berupa piala, sertifikat dan uang 
pembinaan.

“Untuk Juara 1 akan mendapatkan 
piala,  sertifikat dan uang pembinaan 
sebesar Rp 7 juta,” ungkapnya.  

Tanggal 19 September 2023 men-
datang para pemenang akan dipang-
gil  kembali ke kantor BPKD Kaltim 

untuk menerima hadiah tersebut. 
Diketahui lomba ini diperuntukkan 

siswa-siswi kelas 4, 5 dan 6 SD/MI 
(TA. 2023/2024) di wilayah Kaltim 
dengan ketentuan cerita rakyat daer-
ah Kaltim yang bersumber dari buku. 

Dalam lomba ini juga, menghadir-
kan tiga orang dewan juri profesional 

yang berkompeten. Mulai dari psiko-
log anak, pustakawan nasional dan 
juga dewan juri utama dari pendon-
geng Sulawesi Selatan. (adv)

Pewarta : Hanafi 
Editor : Nicha Ratnasari 

Kepala Bidang Pengembangan Perpustakaan dan Pembudayaan Kegemaran Membaca 
(BP3KM) DPKD Kaltim. Taufik

Siswi Asal Sangatta Utara Sabet Lomba 
Bertutur Tingkat Provinsi Kaltim 

BERIKUT DAFTAR JUARA LOMBA BERTUTUR TINGKAT PROVINSI KALTIM :
Juara 1  : Azza Ashila dari SD YPPSB 1 Sangatta Utara, Kutai Timur.
Juara 2 : Arzeli Freya Suntoro dari SDN 01 Sanga-Sanga Kukar 
Juara 3  :  Malika Khanaya Balqis SDN 023 Sepaku PPU. 
Harapan 1 : Rafli Aulia Nasution dari SDN 008 Bontang.
Harapan 2 : Alifa Alzzahra dari MI Asy-Syifa Balikpapan.
Harapan 3 : Atika Zahra Ratifa dari SDN 016 Tanjung Redeb Berau.
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SAMARINDA - Betapa senangnya 
Arzeli Freya Suntoro berhasil men-
yabet Juara 2 Lomba Bertutur ting-
kat Provinsi, yang digelar oleh Dinas 
Perpustakaan dan Kearsipan Daerah 
(DPKD)  Pemerintah Provinsi (Pem-
prov)  Kalimantan Timur (Kaltim) 
pada Rabu (6/8/2023). 

Dengan tampil semangat di atas 
panggung, Arzeli membawakan 
tema cerita “Putri Karang Melenu” 
yang merupakan cerita dari Istri Per-
tama dari  Maharaja Kutai Aji Batara 
Agung Dewa Sakti yang merupakan 
raja pertama Kerajaan Kutai.

“Nggak susah kok membawakan-
nya asal sering latihan,” ujar siswa 
kelas V SDN 001 Sangasanga, Kutai 
Kartanegara ini. 

Walaupun hanya mampu menja-

di Juara 2, Arzeli mengaku sangat 
bersyukur bisa mewakili Kabupaten 
Kutai Kartanegara untuk mengikuti 
Grand Final Lomba Bertutur tingkat 
Provinsi tersebut. 

“Ya Alhamdulillah,” ucapnya syukur. 
Sementara itu Ibunda Arzeli, Dwi 

Angga Anggraini, mengaku bangga 
dengan anaknya yang sudah sampai 
ke tingkat provinsi. 

“Iya sebelumnya, dia kan sudah 
juara di kabupaten Kukar, ya hasil 
hari ini semoga bisa,  memotivasi 
dia. Ke depannya, untuk lebih baik 
lagi,” ujarnya.  

Diketahui, Lomba Bertutur tingkat 
provinsi Kaltim ini diperuntukkan 
siswa-siswi kelas 4, 5 dan 6 SD/MI 
(TA. 2023/2024) di wilayah Kaltim 
dengan ketentuan cerita rakyat daer-

ah Kaltim yang bersumber dari buku. 
Kegiatan ini dalam rangka mening-
katkan budaya gemar membaca 
pada anak-anak yang digelar Pem-
prov Kaltim melalui DPKD Kaltim. 

Kepala Bidang Pengembangan 
Perpustakaan dan Pembudayaan 
Kegemaran Membaca (BP3KM) 
DPKD Kaltim, Taufik mengatakan, 
Arzeli Freya Suntoro bersama lima 
orang pemenang lainnya akan di-
panggil kembali untuk penyerahan 
hadiah. 

“Jadi akan dipanggil kembali tang-
gal 19 September ini, untuk penyera-
han hadiah,” ungkapnya. (adv)

Pewarta : Hanafi 
Editor : Nicha Ratnasari

Arzeli Freya Suntoro, pemenang juara 2 Lomba Bertutur Tingkat Provinsi Kaltim. 

Pemenang Juara 2 Lomba Bertutur,                   
Arzeli: Nggak Susah, Asal Sering Latihan ! 
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BONTANG – Pemerintah Kota Bon-
tang terus melakukan penanganan 
stunting dengan melakukan per-
temuan dengan pengampu kebijakan 
dalam rencana strategi melalui aksi 
Bapak Asuh Anak Stunting (BAAS) di 
Kota Bontang. Penanganan stunting 
di Kota Bontang ini terus dilakukan 
dengan upaya penurunan angka 
stunting.

Satgas Stunting Kota Bontang, dr 
Istiqomah menjelaskan rencana aksi 
program yang akan dilaksanakan 
adalah Bapak Asuh Anak Stunting 
(BAAS) dengan sasaran yang ber-
mitra dengan CSR perusahaan yang 
memiliki program kesehatan. 

“Untuk CSR kan’ ada program kese-
hatan. Di sini kita bisa melakukan ko-
laborasi untuk melihat anak ke arah 
stunting. Kalau stunting permasala-
hannya bukan hanya gizi, namun ada 
juga permasalahan lainnya seperti 
pola asuh,” jelas dr Istiqomah kepada 
Mediakaltim.com, Kamis (7/9/2023).

Lanjut Istiqomah, peran pemer-
intah atau  dinas kesehatan akan 
dilaksanakan sebesar 30 persen, 
namun 70 persennya dilakukan di 

lintas sektor.
Pada 2021 angka Survei Status 

Gizi Indonesia (SSGI) Kota Bontang 
berada di 26,3 persen. Sementara 
pada tahun 2022 diangka 21 persen 
di mana ada penurunan sebesar 5 
persen. Sedangkan untuk target na-
sional akan stunting berada di angka 
14 persen.

“Kota Bontang kita maunya lebih 
dari target angka stunting sebesar 
12 persen di tahun 2024. Apalagi saat 
ini sisa tahun lebih kurang 1 tahun,” 
kata Istiqomah.

Pada tahun 2023 ini, akan dilaku-
kan Survei Kesehatan Indonesia (SKI) 
yang saat ini masih berlangsung 
pengumpulan data yang ditangani 
langsung dari pemerintah pusat.

“SKI ini nanti yang menangani 
langsung dari pusat. Untuk hasiln-
ya publikasi datanya di awal tahun 
2024. Kalau pemerintah Kota harus 
turun dari target kemarin (tahun 
lalu),” katanya.

Istiqomah melanjutkan penanga-
nan stunting yang selama ini dilaku-
kan telah berjalan dengan baik den-
gan Pemberian Makanan Tambahan 

(PMT), intervensi gizi dan lainnya. 
“Dari penurunan angka stunting 

sudah baik. Tapi 21 persen itu masih 
di atas angka target pusat. Memang 
PR kita masih banyak untuk menuju 
12 persen,” ungkapnya.

Sementara Kabid Pengendalian 
Penduduk dan Keluarga Berencana 
(PPKB), Hernawati mengatakan tim 
TPPS Kota Bontang yang terdiri dari 
beberapa organisasi perangkat daer-
ah (OPD) sebagai tim percepatan 
penurunan stunting telah melakukan 
berbagai upaya dalam penurunannya 
salah satunya program Bapak Asuh 
Anak Stunting (BAAS). Ia menyebut-
kan melalui program BAAS ini di-
harapkan dapat menurunkan angka 
stunting di Bontang. 

“Kalau dari BAAS itu kita tentukan 
datanya, anak siapa yang akan dija-
dikan BAAS yang akan berlangsung 
selama 3 bulan. Akan dipantau ke-
naikan berat badan dan tinggi,” kata 
Hernawati. (adv)

Pewarta: Yahya Yabo
Editor: Nicha Ratnasari

YAHYA YABO/ MEDIA KALTIM

Kegiatan pertemuan Satgas stunting dengan pengampu kebijakan. 

Program BAAS, Upaya Satgas dalam 
Penurunan Angka Stunting di Bontang
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JAKARTA - Melewati jalan berliku 
namun tanpa lubang, memandan-
gi perkebunan sawit, rumah-rumah 
warga yang berjarak. Sesekali ber-
henti di rumah makan sederhana 
sekadar meregangkan otot-otot 
hingga menapaki jalur aspal lurus 
membentang ratusan kilometer. Jal-
ur darat menuju Sarawak Malaysia 
dan Brunei Darussalam, sebuah per-
jalanan panjang yang menghubung-
kan tiga negara ASEAN.

Memilih moda transportasi udara 
mungkin masih menjadi favorit lan-
taran menawarkan waktu tempuh 
yang cepat. Namun perjalanan darat 
juga bisa menjadi alternatif lain kare-
na harga yang terjangkau, khususnya 
bagi warga Pontianak, Kalimantan 
Barat.

Memakan waktu kurang lebih 7 
jam dari Terminal Antar Lintas Batas 
Negara Sei Ambawang, Kalimantan 
Barat, menuju Terminal Sentral Bus 
Kuching, Sarawak Malaysia. Perjala-
nan yang lumayan panjang memang, 
namun ada tempat pemberhentian 
untuk makan siang atau sekadar 
beristirahat.

Pemberangkatan dari Sei Am-
bawang dibagi menjadi dua perjala-
nan, pagi pada pukul 07.00 WIB dan 
malam pada 23.00 WIB setiap hari 
dengan harga tiket Rp270 ribu. Jarak 
antarkursi lumayan luas, ada pijakan 
kaki, AC, kompartemen penyimpan 
barang pada bagian atas, setop kon-
tak untuk mengisi daya, dan toilet 
mini.

Fasilitas sama juga ditemui pada 
bus jurusan Pontianak-Brunei Darus-
salam. Bedanya, untuk menuju Bru-
nei dibutuhkan waktu kurang lebih 
22 jam perjalanan, lantaran jaraknya 
yang mencapai 1.137 kilometer. Har-
ga tiketnya sendiri mencapai Rp1,1 
juta dengan beberapa kali pember-

hentian untuk makan, isi bensin, 
hingga beristirahat.

Pemberangkatan menuju Brunei 
Darussalam hanya ada pada hari 
Senin, Rabu, dan Jumat pada pukul 
07.00 WIB, sedangkan arah sebali-
knya pada Selasa, Kamis dan Sabtu.

Perjalanan 7 jam dan 22 jam me-
mang bukan waktu yang sebentar. 
Namun, bagi sebagian warga Pon-
tianak, ini adalah pilihan terbaik 
dibandingkan harus terbang ke Ja-
karta terlebih dahulu kemudian lanjut 
ke Kuching atau Brunei Darussalam.

Perjalanan antara Indonesia dan 
Sarawak ini pun terbilang mulus tan-
pa gangguan. Infrastruktur yang baik 

berperan penting dalam memperlan-
car jalannya berkendara sehingga 
menimbulkan perasaan nyaman.

Tak heran, banyak mobil dengan 
pelat kendaraan KB yang berseliw-
eran di wilayah Kuching, Sarawak 
saking mudah dan terkoneksinya 
dua negara tersebut.

Begitu pun dengan perjalanan ke 
Brunei Darussalam. Sebelum ada Tol 
Pan Borneo yang membentang dari 
Sarawak, Brunei, dan Sabah, jarak 
waktu yang ditempuh dari Pontianak 
ke Brunei bisa mencapai 30 jam.

Namun kini, hanya butuh 22 jam. 
Yang artinya, infrastruktur ini telah 
menghemat setidaknya 8 jam per-

ANTARA FOTO/NOVA WAHYUDI/HP 

Foto udara Pos Lintas Batas Negara (PLBN) Entikong di Kabupaten Sanggau, Kali-
mantan Barat, Senin (14/8/2023). 

Konektivitas ASEAN: Menghubungkan 
Negara, Infrastruktur, & Perdagangan
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jalanan untuk mencapai kota Bandar 
Seri Begawan. Nantinya, Pan Borneo 
juga akan terhubung langsung den-
gan Indonesia.
KONEKTIVITAS ANTARBATAS

Konektivitas ASEAN digaungkan 
pertama kali melalui Master Plan on 
ASEAN Connectivity (MPAC) pada 
2010. Ini merupakan program kerja 
sama antara negara-negara ASEAN 
dengan membangun keterhubun-
gan transportasi dan infrastruktur di 
negara-negara Asia Tenggara guna 
mewujudkan Komunitas ASEAN.

Konektivitas ASEAN ini tidak ha-
nya berbicara soal kesuksesan in-
frastruktur dan transportasi yang 
mampu menghubungkan beberapa 
negara, tetapi juga berkaitan dengan 
keberlanjutan pembangunan, inova-
si digital, logistik tanpa hambatan, 
regulasi yang unggul serta mobilitas 
orang.

Data Kantor Imigrasi Entikong, Ka-
limantan Barat, menyebut pelintas 
atau pelaku perjalanan luar negeri 
yang melewati Pos Lintas Batas Neg-
ara (PLBN) Entikong rata-rata 532 
pada hari biasa dan 700 pelintas saat 
akhir pekan. Angka tersebut naik dua 
kali lipat saat hari libur.

Keperluan kunjungannya pun be-
ragam mulai dari wisata, bisnis, me-
ngunjungi keluarga, bekerja, hingga 
berobat. Hal ini membuktikan minat 
warga Indonesia untuk melewati ba-
tas negara menggunakan jalan darat 
cukup besar.

Pihak imigrasi juga memberikan 
kemudahan bagi warna negara asing 
(WNA) berupa bebas visa kunjungan 
dan visa kunjungan wisata kepada 
10 negara di ASEAN dengan jangka 
waktu tinggal selam 30 hari untuk 
keperluan wisata.

Itu baru dari jalur Entikong. Ke de-
pan, konektivitas antara Indonesia 
dan Malaysia akan ditambah lewat 
rute Singkawang-Kuching. Untuk jal-
ur udara, Sarawak, Malaysia dan Bru-
nei Darussalam terkoneksi melalui 
penerbangan langsung Kuching-Ja-
karta sebanyak tiga kali seminggu, 
kemudian Brunei-Jakarta menggu-
nakan maskapai Royal Brunei.

Saat ini, sedang didorong dibukan-
ya kembali rute Pontianak-Kuching 
yang sangat dinanti oleh kedua neg-
ara. Selain itu, rute Balikpapan-Kuch-
ing juga menjadi sesuatu yang di-
tunggu.

Rute tersebut berdekatan dengan 
Ibu Kota Nusantara (IKN), diharap-
kan kehadirannya dapat mendorong 
potensi kerja sama atau kolaborasi 
lebih lanjut antara Indonesia dan Sar-
awak Malaysia.

Konsul Ekonomi Konsulat Jenderal 
Republik Indonesia (KJRI) Kuching, 
Sarawak, Malaysia Theodorus Satrio 
Nugroho mengatakan persamaan 
rumpun, bahasa, suku (Dayak), dan 
wilayah yang berdekatan mampu 
menghubungkan orang ke orang 
(people to people) sehingga mampu 
mendorong bisnis dengan melihat 
produk apa yang paling dibutuhkan 
masyarakat setempat.

Kehadiran IKN dianggap sebagai 
jalan baru untuk lebih menghubung-
kan negara-negara yang berada di 
Borneo, Indonesia, Malaysia, dan 
Brunei Darussalam baik secara in-
frastruktur, transportasi, maupun 
ekonomi.

“KJRI terus mendorong berbagai 
stakeholder untuk bisa suatu saat 
dibentuk asosiasi UMKM se-Borneo 
sehingga mereka bisa merasakan 
juga pertumbuhan Borneo melalui 
IKN ini,” kata Theodorus kepada AN-
TARA.
UPAYA MEMPERERAT KONEKTIVITAS

Sebagai saudara serumpun, hubun-
gan Indonesia, Malaysia, dan Brunei 
Darussalam terbilang lebih mudah 
erat. Dengan bahasa yang tidak jauh 
berbeda, kondisi iklim, dan daerah 
yang sama, hingga budaya yang sa-
ling beririsan, membuat konektivitas 
ini semakin terjalin.

Tentunya ini tidak lepas dari people 
to people connection dan hal tersebut 
bisa menjadi diplomasi jalur kedua, 
atau di luar jalur formal pemerintah. 
Misalnya saja, tidak sedikit warga 
negara Brunei yang mendengarkan 
lagu-lagu Indonesia, film Indonesia, 
atau mengikuti gaya busana kaum 
Muslim.

Kisah, bentuk wajah, dan kesehar-
ian yang terjadi di Indonesia sangat 
relevan dengan kehidupan di sana. 
Bahkan, tidak sedikit juga warga 
Brunei yang mengikuti gosip-gosip 
selebritas Indonesia melalui sosial 
media atau saluran televisi.

Duta Besar Luar Biasa Berkuasa 
Penuh Republik Indonesia untuk 
Brunei Darussalam Achmad Ubae-
dillah mengatakan konektivitas an-
tara ASEAN, khususnya Indonesia, 

Malaysia, dan Brunei Darussalam 
yang sudah terbangun, harus terus 
diperbaharui agar semakin relevan 
dengan kebutuhan orang-orangnya. 
Hal tersebut dapat meningkatkan 
kerja sama di bidang perdagangan, 
investasi, dan keamanan.

Ke depan dalam bidang perdagan-
gan tentu banyak yang bisa dilaku-
kan karena infrastrukturnya sudah 
ada, tinggal diperbaharui sehingga 
konektivitas lebih menjadi sesuatu 
yang relevan.

Pembaruan ini, salah satunya baru 
saja dilakukan melalui penandatan-
gan nota kesepahaman perihal kerja 
sama dan koordinasi dalam rangka 
peningkatan penggunaan mata uang 
lokal dalam transaksi Indonesia den-
gan negara mitra.

Mata uang lokal diharapkan dapat 
berkontribusi positif pada kegiatan 
ekspor-impor, investasi, transaksi 
pembayaran lintas batas, antara lain 
melalui QR cross border, termasuk 
dalam memfasilitasi transaksi perd-
agangan surat-surat berharga.

Bank Indonesia menyebutkan saat 
ini telah terdapat implementasi kerja 
sama mata uang lokal antara Indo-
nesia dengan sejumlah negara di 
kawasan, yaitu Malaysia, Thailand, 
Jepang, dan Republik Rakyat Tiong-
kok. Sementara itu, dengan Singapu-
ra dan Korea Selatan, telah diperoleh 
kesepakatan bersama untuk mem-
bangun implementasi kerja sama 
LCT dengan Indonesia.

Selain itu, perlu adanya peningka-
tan penyelenggaraan festival musik, 
peragaan busana kelas internasion-
al, pameran seni, serta ajang-ajang 
lainnya di wilayah Kalimantan untuk 
semakin menambah kedekatan an-
tarwarga dari ketiga negara.

Terhubungnya negara-negara di 
kawasan Asia Tenggara menjadikan 
ASEAN sebagai komunitas satu dan 
unggul. Terlebih di dalam keketuaan 
Indonesia pada KTT Ke-43 ASEAN, ka-
wasan ini semakin berperan besar da-
lam pergerakan roda ekonomi dunia.

Pada akhirnya, cita-cita Indonesia 
untuk memperkuat ASEAN menjadi 
kawasan ekonomi yang tumbuh ce-
pat, inklusif, berkelanjutan, dan rel-
evan bagi masyarakatnya, mampu 
tercipta. (ant/MK)

Pewarta : Maria Cicilia Galuh Prayudhia
Editor : Achmad Zaenal M
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Kesepakatan 
Pertemuan 
Pleno KTT    

ke-43 ASEAN
Sesi Pleno KTT 

ke-43 ASEAN yang 
diikuti para pemi-

mpin negara, Selasa 
(5/9), mengadopsi 
11 dokumen untuk 

disepakati. Beri-
kut daftar doku-

men tersebut. (*)
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BONTANG – Badak LNG kembali 
menorehkan prestasi dan diakui 
secara internasional dengan mem-
peroleh penghargaan dalam ajang 
The 15th Global CSR & ESG Sum-
mit and Awards 2023. Digelar di 
Vietnam pada Selasa (29/8), peng-
hargaan Kategori Best Community 
Programme ini ditujukan kepada 
program CSR Badak LNG yaitu Salin 
Swara (Sampah Keliling Swadaya 
Masyarakat).

Ilham Ayuning Tanjung Sari se-
laku CSR & Community Develop-
ment Specialist yang hadir saat 
penerimaan mengatakan penghar-
gaan ini merupakan apresiasi dari 
komitmen Perusahaan dalam men-
jalankan ESG.

“Syukur alhamdulillah Badak LNG 
kembali mendapatkan penghar-
gaan di bidang CSR. Ini merupakan 
kali pertama kami mengikuti ajang 
ini dan alhamdulillah mendapatkan 
penghargaan pada kategori Best 
Community Programe. Penghar-
gaan ini merupakan apresiasi atas 
upaya yang telah kami jalankan 

dalam menerapkan prinsip-prinsip 
ESG dalam kegiatan operasional 
Perusahaan,” tuturnya.

Mengadopsi konsep pengelolaan 
sampah berbasis masyarakat, Salin 
Swara merupakan program penge-

lolaan sampah terpadu berbasis 
investasi pertama di Kota Bontang 
yang tesebar di lima kelurahan, yak-
ni Satimpo, Berebas Tengah, Bon-
tang Lestari, Gunung Telihan, dan 
Bontang Kuala.

Ukir Prestasi Baru, Badak LNG Raih Penghargaan 
Internasional dalam Global CSR & ESG Awards 2023
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Melalui program ini, Badak LNG 
menginisiasi sejumlah kegiatan in-
ovatif sembari bekerja sama den-
gan Pemerintah Kota Bontang serta 
kelompok masyarakat untuk men-
gatasi permasalahan lingkungan 
dan sosial dengan menjalin siner-
gi, berkolaborasi, dan berkomitmen 
dalam mendukung terwujudnya 
ekonomi berkelanjutan.

Salin Swara memberikan penge-
tahuan kepada masyarakat terkait 
pengelolaan sampah rumah tang-
ga hingga pelatihan pengolahan 
sampah organik. Selain itu, dilaku-

kan pula kolaborasi dengan bank 
sampah untuk mengelola sampah 
non-B3 dari perusahaan menjadi 
produk bernilai ekonomi yang dilan-
dasi dengan identifikasi permintaan 
pasar.

Hal ini diimplementasikan dengan 
pengolahan limbah non-B3 menjadi 
perahu, baling-baling kapal, bahan 
bakar ramah lingkungan, dan kotak 
pendingin yang diminati oleh seba-
gian besar nelayan di Kota Bontang.

Badak LNG telah menguraikan 
dampak dari program Salin Swara 
menggunakan kompas keberlanju-

tan dengan melakukan pengukuran 
dalam lima aspek, yakni lingkungan, 
sosial, kesejahteraan, ekonomi, serta 
dampak terhadap masyarakat. Keti-
ka diuraikan, hasil yang diperoleh dari 
penilaian tersebut meliputi pening-
katan jumlah dan pendapatan para 
kelompok bank sampah, pengolah-
an 2,2 ton sampah aluminium dari 
perusahaan, hingga memunculkan 
budaya baru di dalam masyarakat 
melalui reduce, reuse, dan recycle 
yang melibatkan 517 rumah tang-
ga. (adv)
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TANJUNG REDEB - Maskapai pe-
nerbangan Batik Air yang merupa-
kan anak perusahaan Lion Air Group 
akhirnya memutuskan untuk menda-
ratkan pesawat berbadan besar di 
Bandar Udara Kalimarau Berau, Rabu 
(6/9/2023 lalu. Keputusan tersebut 
lantaran potensi pasar yang besar 
dan permintaan tinggi baik dari wisa-
tawan maupun pebisnis. 

Hal itu disampaikan oleh Corpo-
rate Communications Strategic Lion 
Air Group, Danang Mandala Prihan-
toro. Dikatakannya, keputusan Lion 
Air Group, termasuk Batik Air, untuk 
menyediakan layanan penerbangan 
dari dan ke Berau dipengaruhi oleh 
sejumlah faktor. 

Diantaranya, potensi pasar di Be-
rau mampu untuk Lion Air Group. 
Yakni, berdasarkan permintaan 
penumpang yang tinggi, baik dari 
wisatawan maupun pebisnis, serta 
kebutuhan konektivitas udara yang 
lebih baik di daerah tersebut.

Keputusan maskapai penerbangan 
sering kali didasarkan pada permint-
aan pelanggan. Jika ada permintaan 
yang kuat dari penumpang untuk rute 
tertentu, maskapai cenderung mem-
pertimbangkan untuk menyediakan 

layanan tersebut.
Berau juga termasuk sebagai 

pengembangan wilayah dan menjadi 
bagian dari rencana pengembangan 
wilayah di Kalimantan Timur. Peru-
sahaan penerbangan sering kali ter-
tarik untuk mendukung perkemban-
gan wilayah dengan menyediakan 
layanan transportasi udara yang 
lebih baik.

“Konektivitas ke destinasi lain di 
Berau cukup strategis. Dapat ber-
fungsi sebagai pintu gerbang untuk 
penumpang yang ingin bepergian ke 
destinasi lain di dalam dan luar neg-
eri. Ini dapat menjadi peluang bisnis 
yang menarik bagi maskapai pener-
bangan,” jelasnya, Kamis (7/9/2023). 

Terkadang keputusan juga dipen-
garuhi oleh kemitraan atau kerjasa-
ma antara maskapai penerbangan 
dengan otoritas penerbangan atau 
pengelola bandara setempat. Ker-
jasama semacam ini dapat mem-
berikan insentif dan dukungan untuk 
mengembangkan rute baru.

“Lion Air Group memiliki strategi 
bisnis untuk terus memperluas jarin-
gan mereka, dan Berau adalah salah 
satu destinasi yang masuk dalam 
rencana ekspansi mereka,” ungkap-

nya. 
Saat ini, Batik Air dikenal sebagai 

maskapai penuh layanan yang men-
awarkan berbagai kelas dan fasili-
tas kepada penumpangnya. Sebagai 
bagian dari Lion Air Group, Batik Air 
mempertimbangkan berbagai opsi 
dalam pengembangan bisnisnya, 
termasuk peluang untuk memasu-
ki segmen pasar Jakarta-Berau dan 
Surabaya-Berau untuk target wisa-
tawan dan pebisnis, sesuai dengan 
ada permintaan yang cukup kuat di 
pasar tersebut.

Komitmen Lion Air Group terhadap 
pengembangan bisnis selalu beru-
bah sesuai dengan kondisi pasar, 
kebutuhan pelanggan, dan rencana 
jangka panjang perusahaan. 

“Jika ada permintaan yang sig-
nifikan untuk penerbangan LCC ke 
Berau dan jika itu sejalan dengan 
strategi bisnis grup, Lion Air Group 
mungkin akan mempertimbangkan 
untuk membuka peluang masuknya 
maskapai LCC ke destinasi tersebut,” 
tandasnya. (mnz/dez)

Pewarta: Amnil Izza
Editor: Dezwan

Pendaratan pertama Batik Air di Bandar Udara Kalimarau, setelah sebelumnya behenti beroperasi lantaran pandemik Covid-19. 

Keputusan Batik Air Terbang ke Berau 
Karena Permintaan Pasar Tinggi
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TANJUNG REDEB - Bumi perkema-
han (Buper) Mayang Mangurai II di 
Kabupaten Berau sedang disiapkan 
pembangunannya di atas lahan sel-
uas 12 oleh Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Berau atas bantuan dari 
pihak ketiga. Targetnya akan disele-
saikan akhir tahun ini. 

Pembangunan Buper tersebut ber-
lokasi di Jalan Poros Teluk Bayur 
Kecamatan Teluk Bayur. Yang ditan-
dai dengan peletakan batu pertama 
pada Kamis (7/9/2023) oleh Bupati 
Berau Sri Juniarsih dan Wakil Bupati 
Berau Gamalis serta Forkopimda. 
Serta Ketua Kwartir Cabang Pramuka 
Berau Syarifatul Sya’diah

Bupati Berau Sri Juniarsih menu-
turkan, atas nama Pemkab Berau 
sekaligus Ketua Majelis Pembimbing 
Cabang Gerakan Pramuka Berau pi-
haknya merasa bersyukur atas ter-
laksananya peletakan batu pertama 
pembangunan Buoer Mayang Man-
gurai II tersebut. 

Adapun Buper Mayang Mangurai 
yang pertama tidak bisa dimanfaat-
kan karena masuk dalam Izin Usaha 
Pertambangan (IUP) salah satu peru-
sahaan tambang di Berau. Makanya 
Buper kedua perlu dibangun untuk 
mengcover kegiatan kepramukaan 
di Kabupaten Berau. 

“Tentunya ini sudah dinantikan. 
Karena memang Buper Mayang Man-
gurai I masuk dalam area konsesi 
salah satu perusahaan tambang. 
Serta banyak klaim yang lain seh-
ingga untuk menghindari konflik, 
dari pihak perusahaan juga men-
awarkan untuk membangun Buper 
di atas tanah diatas lahan seluas 12 
hektare,” jelasnya, Kamis (7/9/2023). 

Diungkapkannya, pramuka mer-
upakan adalah organisasi yang 
berkegiatan di luar ruangan. Pada 
perjalananya sangat memerlukan 
tempat yang representatif untuk ber-
kumpul dan mewadahi kegiatan para 
anggotanya. Menyadari hal itu pihak-
nya memutuskan untuk mendukung 
semua proses pembangunan Buper 
Mayang Mangurai II hingga bisa di-
fungsikan nantinya. 

“Harapannya selesai akhir tahun. 
Dan doakan semoga proses pemba-
ngunan tersebut dapat berjalan lan-
car dan memberikan manfaat yang 

luas bagi kemajuan SDM di Berau,” 
ucapnya. 

Sri sendiri berkeinginan agar nan-
tinya Buper Mayang Mangurai II 
menjadi multi fungsi. Bukan hanya 
dimanfaatkan sebagai temlat perke-
mahan saja tapi juga dapat dijadikan 
sebagai tempat wisata oleh mas-
yarakat. Tentunya juga akan mela-
hirkan pramuka aktif yang memiliki 
kepribadian tangguh dan berpresta-
si. 

“Saya harapkan adik-adik pramuka 
mendapat pembinaan yang tepat, 
karena mereka merupakan SDM di 
Berau. Ketika dibina dan didampin-
gi mereka akan jadi pengganti kita 
dan calon pemimpin di masa akan 
datang,” ujarnya. 

Selaku Ketua Mabicab, Sri juga ber-
pesan untuk menjaga kekompakan 
dan rasa persaudaraan. Sehingga 
pramuka dapat menjadi pemersatu, 
saling mendukung setiap pergera-
kan, pramuka bukan untuk memecah 
belah tapi untuk mempersatukan 
semua orang. 

“Mudah-mudahan tahun depan 
Kabupaten Berau mampu meraih 
panji keberhasilan pembangunan 1 
di bidang kwartir cabang gerakan 
pramuka. Terus giatkan kegiatan pra-
muka dan dilihat apa indikatornya 
supaya panji itu tidak direbut kabu-

paten/kota lain,” pungkasnya. 
Sementara, Ketua Kwartir Cabang 

Berau Syarifatul Sya’diah mengakui, 
kondisi Buper Mayang Mangurai II 
memang tidak memungkinkan pi-
haknya untuk melakukan kegiatan 
pramuka di sana. Sehingga memang 
diperlukan Buper yang baru. Pihakn-
ya bersyukur perusahaan mau ber-
tanggung jawab untuk membangun 
Buper Mayang Mangurai II. Yang di-
target rampung akhir tahun ini. 

“Apalagi ada 3 agenda besar dari 
Kwartir Kaltim yang kegiatannya 
akan dipusatkan di Berau. 

Mudah-mudahan dalam waktu 
dekat pembangunan sudah selesai 
dan kami sendiri juga siap melak-
sanakan kegiatan di sana,” jelasnya. 

Peletakan batu pertama Buper 
Mayang Mangurai sekaligus me-
nepis bahwa sebagai pengurus 
Kwarcab Berau mengabaikan Buper 
Mayang Mangurai. Ditegaskannya, 
enyataannya tidak seperti itu. Pihak-
nya sudah berupaya sekuat tenaga 
dan semampu mereka tapi memang 
tidak bisa dipertahankan. 

“Kami hanya pengurusan pramuka 
dan legalitas kami di Buper Mayang 
Mangurai I tidak bisa dipertahankan, 
karena satu dan lain hal,” terangnya. 

Kendati tidak ingin menghilangkan 
Buper di Kabupaten Berau, lantaran 

Buper Mayang Mangurai II Mulai Dibangun di Lahan 12 Hektare

Peletakan batu pertama Buper Mayang Mangurai II di Jalan Poros Teluk Bayur Keca-
matan Teluk Bayur, Kamis (7/9/2023).
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masuk dalam IUP salah satu peru-
sahaan tambang, makanya Buper 
kedua tersebut akhirnya dibangun. 
Tentunya dengan konsep yang lebih 
bagus. Serta fasilitas yang mumpuni 
seperti, air minum, penerangan, dan 
tempat terpisah bagi putra dan putri. 

Ia berharap, selepas pasca tam-
bang Buper Mayang Mangurai I 
dapat diratakan kembali dan dihi-
jaukan. Sehingga lahannya dapat di-
manfaatkan sebagai Ruang Terbuka 
Hijau (RTH). Dan digunakan kembali 
oleh pemerintah daerah dan Kwar-

cab Pramuka Berau. 
Di samping itu yak lupa, pihaknya 

mengucapkan terimakasih kepada 
Pemkab Berau melalui Dispora Be-
rau yang sudah membantu pihakn-
ya melaksanakan kegiatan pramuka 
dengan hibahnya yang diterima seti-
ap tahun. Untuk digunakan berbagai 
kegiatan pramuka. 

“Selain itu juga banyak bantuan dari 
pihak ketiga yang telah mendukung 
perkemahan dengan menyiapkan la-
han ataupun membantu dana untuk 
kegiatan yang tidak dapat dicover 

pemda,” tuturnya. 
Terlebih para perdahulu yang tel-

ah berkontribusi kepada memajukan 
kepramukaan di Bumi Batiwakkal.  
“Dengan dukungan semua stake-
holder mudah-mudahan pramuka 
bisa memberikan panji pembangu-
nan keberhasilan kepada pemda,” 
tutupnya. (mnz/dez)

Pewarta: Amnil Izza
Editor: Dezwan
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BALIKPAPAN - Kebakaran hutan 
dan lahan (Karhutla) saat ini tel-
ah menjadi ancaman di berbagai 
wilayah Kalimantan Timur, termasuk 
di Kota Balikpapan. Pasalnya, saat ini 
mangalami  musim kemarau panjang 
yang disebabkan oleh fenomena el 
nino. 

Wali Kota Balikpapan, Rah-
mad Mas’ud  pun mengimbau warga 
Kota Balikpapan untuk tidak memba-
kar lahan secara sembarangan. 

Menurutnya, tindakan membakar 
lahan sembarangan dapat memper-
buruk potensi bencana Karhutla. 
“Jangan sembarangan membakar 
hutan, apalagi sekarang kondisinya 
sedang kemarau,” ujarnya. 

Rahmad menjelaskan, untuk men-
gatur masalah ini harus ada regulasi 
perizinan yang harus diajukan bagi 

masyarakat yang ingin membuka 
lahan. 

“Sehingga kalau ada hal-hal yang 
tidak diinginkan terjadi bisa dihindari, 
termasuk karhutla,” jelasnya. 

Banyak hal negatif yang harus 
diperhatikan ketika seseorang ingin 
membuka lahan dengan cara mem-
bakar. “Karena dalam hutan itu ada 
makhluk hidup di dalamnya. Adanya 
karhutla itu, habitat ikut menjadi ru-
sak,” tambahnya. 

Rahmad Mas’ud juga mengim-
bau kepada seluruh personil Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) untuk menggencarkan so-
sialisasi kepada masyarakat di Kota 
Balikpapan. “Dengan bersinergi 
untuk mengedepankan faktor kea-
manan dalam kehidupan sehari-hari,” 
tambahnya. 

Seperti diketahui, hingga Septem-
ber 2023 ini BPBD Kota Balikpapan 
mencatat ada 48 kasus karhutla 
yang terjadi di Kota Balikpapan. Jum-
lah kasus karhutla tersebut diketahui 
berkategorikan mulai dari tingkat ke-
bakaran kecil, sedang dan besar. 

“Ada dua faktor pemicu bencana 
karhutla, yakni adanya pembukaan 
lahan dan fenomena alam,” ujar Plt. 
BPBD Balikpapan, Usman Ali. 

Adapun kebakaran lahan yang 
dilakukan oleh oknum yang tidak 
bertanggungjawab dalam hal pem-
bukaan lahan, menjadi faktor yang 
paling dominan pada bencana kar-
hutla. 

Penulis: Aprianto
Editor: Nicha Ratnasari

Kebakaran hutan dan lahan (Karhutla) di Balikpapan.

Wali Kota Balikpapan Minta Warga 
Tidak Asal Membakar Lahan 
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BALIKPAPAN - Pemerintah Kota 
Balikpapan melalui Badan Penang-
gulangan Bencana Daerah (BPBD) 
menggelar apel Kesiapsiagaan Ben-
cana Kebakaran Hutan dan Lahan 
(Karhutla) di Balikpapan Sport Con-
vention  Center (BSCC) Dome Balik-
papan pada Kamis (7/9/2023). 

Plt. Kepala BPBD Kota Balikpapan, 
Usman Ali mengatakan, sesuai ara-
han Wali Kota dalam rangka penan-
ganan kebakaran lahan dan hutan, 
pihaknya diarahkan dan diperintah-
kan untuk bersiaga. 

“Kami siapkan 6 Pos di setiap 
kecamatan di UPT masing-masing, 
ditambah dengan 2 Pos pembantu 

dengan Posko PB, jadi semuanya 
ada 9 Pos yang ini regulasi standby 
24 jam,” ujarnya. 

Lebih lanjut Usman Ali menjelas-
kan, beberapa titik rawan terjadin-
ya bencana Karhutla di antaranya 
wilayah Balikpapan Barat, Balikpa-
pan Timur dan beberapa pinggiran 
jalan Tol Balikpapan-Samarinda. 

“Mudahan kita bisa sama-sama 
peduli akan bencana karhutla, den-
gan tidak melakukan bakar-bakar, 
baik itu sampah dan lahan semba-
rangan,” jelasnya. 

Hingga September 2023 ini BPBD 
Kota Balikpapan mencatat ada 48 
kasus Karhutla yang terjadi di Kota 

Balikpapan. Jumlah kasus Karhutla 
tersebut diketahui berkategorikan 
mulai dari tingkat kebakaran kecil, 
sedang dan besar. 

“Ada dua faktor pemicu bencana 
Karhutla, yakni adanya pembukaan la-
han dan fenomena alam,” tambahnya. 

Adapun kebakaran lahan yang 
dilakukan oleh oknum yang tidak ber-
tanggung jawab dalam hal pembu-
kaan lahan, menjadi faktor yang paling 
dominan pada bencana karhutla.

Penulis: Aprianto
Editor: Nicha Ratnasari

Simulasi Kesiapsiagaan Bencana Kebakaran Hutan dan Lahan (Karhutla) di Balikpapan Sport Convention Center (BSCC) 
Dome Balikpapan pada Kamis (7/9/2023).

Balikpapan Siap Siaga Hadapi Karhutla 
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BALIKPAPAN - Upaya transisi 
energi, memanfaatkan sumber En-
ergi Baru Terbarukan (EBT), sudah 
dilakukan oleh PT Pertamina Hulu 
Mahakam (PHM) dengan memasang 
Pembangkit Listrik Tenaga Surya 
(PLTS) di OFG Balikpapan Base Office 
(BBO). Diketahui, PT PHM menggu-
nakan PLTS tipe On Grid.

General Manager PT PHM, Setyo 
Sapto Edi, melalui Assistant Manag-
er General Service, Ruslan Rachim 
menjelaskan pembangkit listrik yang 
memanfaatkan sinar matahari ini su-
dah mulai beroperasi sejak 2014 lalu. 
Dengan masa pembangunan selama 
setahun sejak 2013. Keterbatasan 
lahan, menjadi alasan PT PHM memi-
lih atap perkantoran sebagai lokasi 
memasang 430 unit panel solar.

Dengan ratusan panel yang terpas-
ang, mampu mendukung kelistrikan 
salah satu gedung selama 12 jam 
penuh. Selebihnya, kembali menggu-
nakan listrik dari jalur PLN. Bahkan, 
dengan pemakaian yang ada, Ruslan 
mengklaim masih surplus dan mam-
pu mengaliri listrik gedung lainnya. 
Di mana rata-rata energi listrik yang 
dihasilkan tiap bulannya mencapai 
2.067 kWh, dari target 1.483 kWh.

Dengan asumsi, energi solar cell ra-
ta-rata perhari mencapai 414,6 kWh. 
Dengan produksi energi rata-rata se-

besar 34,4 kWh, dan konsumsi listrik 
yang digunakan 21 kWh.

“Kita (PHM) mampu ciptakan 
efisiensi emisi sebesar 861,1 ton CO2,” 
ungkap Ruslan, Rabu (6/9/2023).

Dengan inovasi dan langkah konk-
ret yang dilakukan PT PHM dalam 
rangka menurunkan emisi karbon, 
Ruslan menyebut PLTS Atap Off Grid 
ini akan dipastikan masuk dalam ino-
vasi Green Building Certified garapan 
Kementerian Lingkungan Hidup dan 
Kehutanan (KLHK).

Sementara itu, Alvin Sisdwinugra-
ha, analis Institute for Essential Ser-
vice Reform (IESR), mengapresiasi 
langkah transisi energi dari Sumber 

Daya Alam (SDA) fosil ke sumber EBT. 
Bahkan mendorong langkah serupa 
yang lebih masif lagi, ke beberapa ge-
dung perkantoran lainnya. Baik itu ter-
pasang diatas atap, maupun di atas 
hamparan lahan (ground-mounted) 
dengan skala yang lebih besar pula.

“Pemanfaatan PLTS ini tak hanya 
berpotensi mengurangi biaya opera-
sional dari konsumsi listrik, namun 
juga menegaskan komitmen terha-
dap pengembangan EBT,” pungkas 
Alvin.

Penulis : Muhammad Rafi’i
Editor : Nicha Ratnasari

ISTIMEWA 

Salah satu inverter yang berada PLTS Atap yang berada di PT PHM.

ISTIMEWA 

Tampak bagian bawah panel tenaga surya milik PLTS Atap PT PHM. 

Transisi Energi, Upaya Kurangi Emisi “Jelajah Energi Kaltim” (1)
Manfaatkan PLTS, PHM Mampu Kurangi 
Ketergantungan Listrik PLN di Siang Hari
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BALIKPAPAN - Pemanfaatan bio-
gas sebagai sumber Energi Baru Ter-
barukan (EBT), sudah dilakukan oleh 
Tempat Pembuangan Akhir Sampah 
(TPAS) Manggar, Balikpapan. Me-
manfaatkan gas metana yang keluar 
dari tumpukan sampah yang meng-
gunung. Setidaknya di enam zona 
penumpukan sampah yang ada.

Memang TPAS yang terletak di RT 36 
Jalan Proklamasi, Kelurahan Manggar, 
ini mulai memanfaatkan gas meta-
na sejak 2012 atau 10 tahun sejak 
resmi digunakan untuk menampung 
sampah Kota Balikpapan.

Sampah yang menumpuk dari zona 
1 hingga zona 6, akan ditangkap gas 
metana-nya melalui pipa yang dipas-
ang secara vertikal, dari dasar tumpukan 
sampahnya. Diketahui, secara biologis 
tumpukan sampah akan mengeluarkan 
air pembusukan yang dinamakan Air 
Lindi. Kemudian diolah dan diproses 
melalui Leachate Treatment Plant atau 
Instalasi Pengolahan Air Lindi (IPAL).

“Awalnya digunakan penerangan 
di TPAS Manggar dan sedikit warga 
sekitar,” ungkap Muhammad Hari-
yanto, kepala UPTD TPAS Manggar, 

dalam rangkaian kegiatan transisi 
energi garapan Institute for Essential 
Service Reform (IESR).

Melihat potensi sumber EBT ini, 
menarik minat Pertamina Hulu Ma-
hakam (PHM) untuk menggelon-
torkan bantuan berupa Corporate 
Social Responsibility (CSR), pada 
tahun 2018 silam. Hasilnya, tak ha-
nya dimanfaatkan penerangan TPAS 
Manggar saja. Kini, gas metana hasil 
pengolahan di TPAS Manggar sudah 
dinikmati 305 sambungan rumah 
tangga. Bahkan ada warga sekitar 
yang merupakan UMKM, turut menik-
mati saluran gas metana ini.

Itupun hanya dipungut Rp 10 ribu 
tiap bulan, tiap sambungan rumah 
tangga. Itu pun kembali dimanfaat-
kan secara swadaya oleh kelompok 
yang sudah dibentuk. Entah itu digu-
nakan untuk perawatan infrastruktur 
sambungan ke rumah-rumah warga.

Kembali lagi, jika berbicara nilai 
ekonomisnya, warga sangat mera-
sa terbantu dengan adanya potensi 
EBT gas metana ini. Dengan asumsi 
pertabungnya seharga Rp 30-35 ribu 
ditingkat eceran, sangat membantu 

mengurangi pengeluaran warga. Teru-
tama bagi pelaku UMKM, apalagi gas 
LPG 3 kg yang sempat melambung 
tinggi hingga Rp 40-45 ribu saat adan-
ya kelangkaan. “Warga hanya iuran Rp 
10 ribu yang dibayar kepada kelompok 
swadaya masyarakat atau RT sekitar 
TPAS Manggar,” lanjut Hariyanto.

“Dari tahun 2020 sampai sekarang 
tercatat 960 ribu meter kubik gas 
metana yang mengalir ke rumah-ru-
mah warga,” pungkasnya.

Sementara itu, Manajer Penelitian 
IESR, Julius Christian, menyebut pe-
manfaatan gas metana turut men-
gurangi jumlah emisi atau efek Gas 
Rumah Kaca (GRK) yang berdampak 
pada sisi lingkungan. Disamping 
memberikan bahan bakar gratis bagi 
warga di sekitar TPAS Manggar.

“Selain itu, pemanfaatan gas met-
ana ini juga mengurangi terjadinya 
akumulasi gas di timbunan sampah 
yang berpotensi menyebabkan leda-
kan dan longsor,” tutupnya. 

Penulis : Muhammad Rafi’i
Editor : Nicha Ratnasari

RAFI’I/MEDIA KALTIM 

Mesin pengolahan gas metana yang berada di TPAS Manggar.

Transisi Energi, Upaya Kurangi Emisi “Jelajah Energi Kaltim” (2)
Berkah Tumpukan Sampah, Pengolahan Gas Metana TPAS 

Manggar Mengaliri 305 Sambungan Rumah Tangga
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BALIKPAPAN - Produk “sampah” 
yang berada di Tempat Pembuangan 
Akhir Sementara (TPAS) Manggar, 
Balikpapan, tidak hanya dimanfaat-
kan oleh pengelola dalam meng-
hasilkan gas metana saja. Namun 
juga memanfaatkan limbah sampah 
organik berupa potongan pohon dan 
dedaunan.

Dijelaskan UPTD TPAS Manggar, 
Muhammad Hariyanto, pun men-
gatakan menjadikan limbah pohon 
dan dedaunan menjadi bahan bakar 
Co-Firing Pembangkit Listrik Tenaga 
Uap (PLTU) PT PLN Nusantara Pow-
er Unit Pembangkitan Kaltim Teluk 
Balikpapan.

Yakni sejak 2022 lalu, menjalani 
kerjasama dengan memasok bah-
an baku berupa cacahan kayu atau 
Woodchip yang berasal dari bagian 
batang kayu. Juga Bahan Bakar Jum-
putan Padat (BBJP) yang berupa pe-
let hasil olahan fermentasi sampah 
dedaunan. Tentunya ini juga sebagai 
langkah TPAS Manggar untuk men-

gurangi jumlah sampah di sana.
“Mulai operasional akhir Juni 2022 

sudah mulai produksi berupa pelet 
dan cacahan kayu,” ungkap Hariyanto.

Sudah berjalan setahun lebih, UPTD 
TPAS Manggar, sudah secara stabil 
memproduksi 5-10 ton Woodchip 
dan BBJP untuk dipasok ke PLTU PT 
PLN Nusantara Power Unit Pemban-
gkitan Kaltim Teluk Balikpapan, tiap 
bulannya. Dengan kontrak kerjasa-

ma Rp 400 per kilogram, maka UPTD 
TPAS Manggar menghasilkan Rp 2-4 
juta perbulan yang masuk dalam kas 
APBD Balikpapan.

“Seiring berjalannya waktu, TPAS 
Manggar terus meningkatkan kapa-
sitas produksi pelet dan BBJP-nya,” 
tutupnya.

Penulis : Muhammad Rafi’i
Editor : Nicha Ratnasari

RAFI’I/MEDIA KALTIM

BBJP dan Woodchip yang diproduksi TPAS Manggar untuk bahan baku Co-Firing.

Transisi Energi, Upaya Kurangi Emisi “Jelajah Energi Kaltim” (3)
Pasok Bahan Baku Co-Firing PLTU, TPAS 
Manggar Produksi Woodchip dan BBJP
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TENGGARONG- Kebakaran hebat 
menghanguskan 18 rumah dan 5 
bangunan sarang burung walet di 
Desa Muara Kaman Ulu, Kecamatan 
Muara Kaman pada Rabu (6/9/2023) 
kemarin. Mengakibatkan 21 kepala 
keluarga yang terdiri dari 88 jiwa ha-
rus kehilangan tempat tinggal.

Diketahui peristiwa ini terjadi seki-
tar pukul 16.20 Wita. Api berhasil 
dipadamkan oleh pemadam keba-
karan bersama dengan para relawan 
serta warga setempat pada pukul 
17.45 Wita. Diperkirakan kerugian 
yang dialami korban akibat kejadian 
ini mencapai angka Rp 4 miliar.

Kurang dari 24 jam pasca kejadian 
ini, para korban kebakaran langsung 
menerima bantuan dari Pemerintah 
Kabupaten (Pemkab) Kutai Kar-
tanegara (Kukar).

Pada pagi hari tadi, Kamis 
(7/9/2023), Bupati Kukar Edi Daman-
syah langsung mengunjungi lokasi 
kejadian. Untuk memberikan bantu-

an secara langsung kepada korban 
terdampak kebakaran.

Ia menyalurkan bantuan berupa 
kompor gas, tabung gas, selimut, 
terpal, minyak goreng, mie instan, 
perlengkapan bayi, perlengkapan 
dewasa, dan lainnya. Sekaligus 
menyerahkan bantuan mesin pompa 
portable dari Dinas Pemadam Keba-
karan dan Penyelamatan (Disdam-
karmatan) Kukar.

“Bantuan yang kami salurkan ini 
mudah-mudahan bisa meringankan 
beban saudara kita yang baru saja 
terkena musibah,” kata Edi. 

Edi menambahkan, bantuan yang 
disalurkan ini merupakan bentuk 
kepedulian Pemkab Kukar. Menurut-
nya, membantu sesama merupakan 
sebuah kewajiban, sudah selayaknya 
saling membantu jika saudara kita 
terkena musibah. Sebagaimana slo-
gan pembangunan di era Edi Daman-
syah dan Rendi Solihin “Betulungan 
Etam Bisa”

Ia juga berharap, para korban ke-
bakaran ini diberikan ketegaran dan 
ketabahan dalam menghadapi musi-
bah ini. Sebab ia meyakini selalu ada 
hikmah di balik setiap peristiwa.

“Harus kita kembalikan bahwa kita 
punya keyakinan, di balik musibah ini 
pasti ada hikmahnya dari yang maha 
kuasa,” tambahnya.

Terakhir, Edi Damansyah secara 
pribadi dan mewakili jajaran Pemk-
ab Kukar. Turut mengucapkan rasa 
bela sungkawa atas peristiwa yang 
menimpa masyarakat di RT 06 dan 
RT 07 Desa Muara Kaman Ulu ke-
marin.

“Saya turut menyampaikan berbe-
lasungkawa, berduka dan turut mera-
sakan apa yang bapak ibu rasakan,” 
pungkasnya.

Penulis : Ady Wahyudi
Editor : Nicha Ratnasari

ISTIMEWA

Bupati Kukar Edi Damansyah, saat menyalurkan bantuan pada korban kebakaran di Muara Kaman. 

Edi Damansyah Kunjungi Lokasi Kebakaran 
Muara Kaman Sekaligus Serahkan Bantuan
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LONG MESANGAT - Tidak terasa 
Roadshow Bazar Promosi UMKN 
se-Kecamatan Kutim gelaran Diskop 
dan UMKM Kutim dan Genpro Indone-
sia kini sudah di titik ke-13. Kegiatan 
dipusatkan di area Lapangan Sepak 
Bola Desa Mukni Utama Kecamatan 
Long Mesangat, Rabu (6/9/2023) 
malam dan dibuka langsung oleh 
Bupati Kutim Ardiansyah Sulaiman 
diampingi Kepala Diskop dan UMKM 
Kutim Darsafani, Kepala DPMDes 
Kutim Yuriansyah, Kepala DTPHP 
Kutim Dyah Ratnaningrum, Camat 
Long Mesangat Rafichin dan sejum-
lah undangan yang hadir.

Bupati Kutim Ardiansyah Sulaiman 
mengapresiasi gelaran Bazar Promo-
si UMKM Kutim sudah di edisi ke-13 
Long Mesangat.

“Para peserta berasal dari dari pro-
gram bantuan kuangan khusus un-
tuk RT sebesar 50 juta, dimana Rp 10 
jutanya untuk pemberdayaan SDM 
dalam menggerakkan pelaku UMKM. 
Alhamdulillah seluruh peserta ber-
partisipasi dalam pameran UMKM, 
Kutim terus melaju dalam ekonomi 
kerakyatan di Long Mesangat ini,” 
tegasnya.

Ia kembali mengemukakan semo-
ga dari pelaku UMKM di Long Mesan-
gat, ada yang masuk kurasi produkn-
ya oleh tim penilai Diskop UMKM dan 
Genpro untuk bisa dibawa ke tingkat 
Expo Nasional. 

“Saya harap ada muncul produk 
khas dari Long Mesangat ini. Sebe-
lumya di Expo UMKM yang digelar 
di Bali, sebanyak 11 produk Kutim 
mendapatkan apresiasi bagus kare-
na diminati oleh pelaku regional hing-
ga internasional. Produk itu seperti 
gula merah cair dan juga amplang 
batu bara,” urainya.

Selanjutnya, Ardiansyah berharap 
para pelaku UMKM terus bisa diber-
ikan ruang berkreasi melakukan pa-
meran UMKM.

“Ke depan, bisa menembus lokal 
market kemudian ke market nasional 
dan global market. Karena apa, Dis-
kop UMKM Kutim juga sudah mem-
berikan pelatihan demi pelatihan un-
tuk pelaku UMKM dan tentunya staf 
koperasi bisa mempunya skill dalam 
arti keterampilan memasarkan pro-
duk beserta lainnya,” pesannya.

Senada, Kepala Diskop dan UMKM 
Kutim Darsafani mengutarakan jika 
adanya bazar selama 5 hari ini dapat 
menumbuhkembangkan perekono-
mian di masyarakat khususnya war-
ga Long Mesangat. 

“Kegiatan titik ke-13 ini istime-
wa, karena peserta Bazar Promosi 
UMKM yang ikut, sebelumnya su-
dah mendapatkan pelatihan UMKM. 
Di mana yang kita lakukan, seperti 
pengemasan produk yang menarik 
dan bagaimana meningkatkan SDM 
UMKM dan pengurus koperasi,” be-
bernya.

Selanjutnya, dalam pelatihan 
UMKM dan koperasi yang sudah di-
gelar untuk di anggaran murni ada 
34 pelatihan dan selanjutnya di an-
ggaran perubahan ada 5 pelatihan.

“Jadi totalnya ada 39 pelatihan 
yang digelar, dirincikan 10 pelatihan 
berfokus pada kelembagaan, 10 un-
tuk peningkatan SDM UMKM dan 
koperasi serta 19 untuk koperasi,” 
jelasnya.

Ia menambahkan di negara maju, 
SDM yang perlu ditingkatkan. Dis-
kop dan UMKM berupaya mempro-
mosikan titik ke-13 ini.

“Hasilnya nanti ada produk yang 
bagus dan bisa dibawa untuk dipa-
merkan di Jakarta dan Yogyakarta. 
Untuk diketahui, 20 UMKM kita su-

dah masuk e-katalog jadi bisa belan-
ja lewat online,” urainya. 

Kemudian, pihaknya sudah men-
dorong untuk Hak Atas Kekayaan 
Intelektual (HAKI).

“Kini sudah ada 7 produk UMKM 
Kutim telah direkomendasikan ke  
Kemenkumham Kaltim seperti  di an-
taranya aren melambai, beras lokal 
payau dan arit lepo batik. Semua ter-
us didorong pelaku UMKM mendapa-
tkan HAKI jadi kita terus mendorong 
UMKM di hak-haknya produksi ola-
hannya berjalan dengan sempurna 
dan baik. Tahun depan kita terus 
meningkatkan UMKM dengan kolab-
orasi dengan koperasi,” terangnya. 

Camat Long Mesangat Rafichin 
bersyukur daerahnya menjadi lokasi 
titik ke-13 gelaran Bazar Promosi 
UMKM Kutim.

“Alhamdulillah kita mendapatkan 
bagian dari kegiatan untuk ruang 
berkarya dan berkreasi menampil-
kan produl UMKM khususnya Long 
Mesangat. Semoga acara ini me-
nimbulkan semangat dan gairah 
mengembangkan UMKM Long Me-
sangat, karena dari 7 desa semua 
berpartisipasi dalam kegiatan ini,” 
singkatnya.

Pewarta : Irfan Aditama
Editor : Nicha Ratnasari

Bazar UMKM Titik ke-13 di Long Mesangat 

KUTAI TIMUR
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PASER - Fenomena pemanasan 
Suhu Muka Laut (SML) di atas kondi-
si normal yang memicu terjadinya 
kondisi kekeringan untuk wilayah 
Indonesia secara umum atau bia-
sa disebut El Nino. Kondisi ini di-
manfaatkan Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Paser untuk percepatan 
pembangunan.

Meski pengaruh El Nino berdampak 
negatif pada tingkat produktivitas 
pertanian, namun bagi Pemkab Pas-
er, hal itu justru memperlancar pros-
es pembangunan infrastruktur yang 
jadi keluhan masyarakat selama ini.

Salah satunya pembangunan infra-
struktur jalan dari Kecamatan Batu 
Engau menuju Kecamatan Tanjung 
Harapan yang hingga kini lancar 
tanpa hambatan cuaca atau iklim. 
Jika sebelumnya jalur darat menuju 
Tanjung Harapan terbilang sulit, kini 
hal itu mudah diakses.

Apalagi, baru-baru ini Bupati Pas-
er, Fahmi Fadli, menyempatkan diri 
untuk berkunjung ke Desa Tanjung 
Aru, Kecamatan Tanjung Harapan 
via darat. Pasalnya selama ini, untuk 
menuju desa tersebut mengandal-

kan alternatif jalur laut.
“Sekarang akses dari Kerang (Batu 

Engau) ke Tanjung Aru sudah bisa 
lewat darat,” kata Fahmi, Kamis 
(7/9/2023).

Untuk diketahui, akses dari Desa 
Kerang, Kecamatan Batu Engau 
menuju Desa Tanjung Aru, Keca-
matan Tanjung Harapan dahulu tidak 
dapat ditempuh via darat. Alternatif-
nya, warga terpaksa melewati per-
batasan Provinsi Kalimantan Selatan 
(Kalsel) untuk mencapainya.

Dengan tidak adanya akses jalan, 
kebutuhan dasar masyarakat seperti 
listrik dan jaringan internet juga ter-
kendala. Namun kini hal itu perlahan 
mulai teratasi. Meski belum mulus 
dengan baik, namun ke depan, terus 
dilakukan peningkatan jalan di daer-
ah tersebut.

“Namun tentunya itu semua bu-
tuh proses, semua butuh perjuangan, 
dan semuanya butuh usaha yang 
keras,” ucapnya.

Fahmi menyebut, peningkatan 
infrastuktur di Kabupaten Paser 
khususnya jalan, tengah berproses 
“Progres jalan masih dilakukan, be-

berapa sudah dilaksanakan pening-
katan jalan menggunakan beton per-
kerasan kaku (Rigid). Peningkatan 
dilakukan secara bertahap,” ujarnya.

Untuk diketahui, khusus dari Desa 
Kerang, Kecamatan Batu Engau 
menuju Desa Senipah, Kecamatan 
Tanjung Harapan, DPUTR Kabupat-
en Paser melangsungkan perbaikan 
di rias jalan yang dibagi menjadi 7 
segmen.

Di antaranya, segmen Desa Kerang 
menuju Desa Mengkudu sepanjang 
12,593 km, Desa Mengkudu-Desa 
Lomu dan Desa Pengguren sepan-
jang 7,566 km, Desa Pengguren-Desa 
Segendang dan Desa Keladen sepan-
jang 15,845 km.

Selain itu Desa Keladen menuju 
Desa Random sepanjang 11,943 km, 
Desa Random menuju Desa Tanjung 
Aru sepanjang 29,062 km dan seg-
men Desa Random menuju Desa 
Senipah sepanjang 5,599 km. 

Pewarta : Bhakti Sihombing
Editor : Nicha Ratnasari

PASER

Salah satu akses jalan penghubung Batu Engau-Tanjung Harapan.

Berkat El Nino, Proses Pembangunan 
Infrastruktur Jalan di Paser Lancar
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PASER - Tim Penggerak Pember-
dayaan dan Kesejahteraan Keluarga 
(TP-PKK) Kabupaten Paser memi-
lih tak ingin menanggapi dugaan 
penyalahgunaan wewenang yang 
diarahkan kepada ketuanya, yakni 
Sinta Rosma Yenti, istri Bupati Paser, 
Fahmi Fadli.

Dikonfirmasi soal dugaan peny-
alahgunaan kekuasaan dengan me-
minta fotokopi KTP warga, Sekretaris 
TP-PKK Kabupaten Paser, Yola Yusuf, 
tak ingin menanggapi terlalu jauh. 
Bahkan dia berdalih, fenomena terse-
but terjadi lantaran tahun politik.

“Namanya juga tahun politik, pasti 
apapun yang dilakukan disorot,” kata 
Yola Yusuf, Rabu (6/9/2023).

Dikabarkan sebelumnya, Sinta 
Rosma Yenti tengah jadi sorotan 
jagat media sosial, lantaran diduga 
mengintruksikan kelompok ibu-ibu 
yang tergabung dalam Dasawisma 
dan Rukun Tetangga (RT) untuk 
mengumpulkan fotokopi KTP warga.

Permintaan pengumpulan fotoko-
pi KTP warga itu ditujukan sebagai 
bentuk dukungan terhadap istri Bu-
pati Paser, Fahmi Fadli itu, yang akan 
maju sebagai calon anggota legisla-
tif (Caleg) DPD RI daerah pemilihan 
Provinsi Kalimantan Timur.

Perihal adanya cuitan dengan 
dilengkapi tangkapan layar yang 
diposting pada Minggu (3/9/2023) 
Yola telah melihatnya. “Sempat baca, 
tapi biasa saja saya menanggapi. 
Teman-teman (PKK) enggak ada juga 
yang komentar apa-apa dan enggak 
juga menanyakan,” terang dia.

Katanya, saat ini TP-PKK fokus 
pada agenda atau kegiatan yang 
telah direncanakan. Disinggung 
adanya pesan berupa permohonan 
pengumpulan fotokopi KTP untuk 
syarat maju DPD RI, dia tak menge-
tahui adanya pesan tersebut melalui 
aplikasi percakapan singkat.

“Nah saya enggak tahu. Pesan itu 
ada yang kirim, saya enggak tahu 
juga sih, enggak ada juga yang nanya 
kepada saya. Kami (PKK) sih santai 
saja dan fokus pada kegiatan yang 
sudah direncanakan,” tutur Yola.

Kendati sudah mendapat konfir-

masi dari pihak TP-PKK Kabupaten 
Paser, namun berbagai upaya untuk 
mendapatkan konfirmasi dari yang 
bersangkutan belum didapati media 
ini. Adapun upaya konfirmasi masih 
tengah dilakukan agar mendapat 
penjelasan yang lebih akurat.

Sebelumnya, beredar informasi 
bahwa Sinta Rosma Yenti diduga 
mengancam akan memotong Dana 
Desa jika warga tidak memilihnya. 
Hal ini terungkap dari cuitan @mazz-
ini_gsp yang mengunggah bukti 

keluhan masyarakat atas yang tidak 
diketahui identitasnya. 

Sementara, terhadap adanya up-
aya penelusuran yang dilakukan 
Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) 
Kabupaten Paser, terhadap infor-
masi tersebut, juga belum berbuah 
hasil. Atas kejadian ini, turut meng-
gegerkan warga di media sosial. 

Pewarta : Bhakti Sihombing
Editor : Nicha Ratnasari
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Dugaan Penyalahgunaan Wewenang, Sekretaris 
TP-PKK Paser: Namanya Juga Tahun Politik
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PPU - Di ujung masa baktinya 
menjadi Bupati Penajam Paser Utara 
(PPU), Hamdam Pongrewa masih 
sempat melakukan mutasi jabatan 
terhadap 193 pejabat Administrator, 
Pengawas dan Fungsional di lingkun-
gan Pemkab PPU, Kamis (7/9/2023).

Seperti diketahui, masa jabatan 
kepemimpinannya akan berakh-
ir pada 19 September 2023 men-
datang. Hal ini dilakukanny murni 
untuk menciptakan peningkatan 
mutu good governance.

Hamdam mengatakan pengem-
bangan karier pegawai tidak dilaku-
kan semata-mata untuk kepentingan 
pegawai yang bersangkutan. Melain-
kan tapi lebih dari itu, pelantikan un-
tuk pembenahan dan pemantapan 
organisasi dalam rangka meningkat-
kan pelaksanaan tugas dan kinerja 
pelayanan publik.

“Saya berharap kepada seluruh pe-
jabat yang telah dilantik agar segera 
melaksanakan tugas sebaik-baiknya 

menjunjung tinggi profesionalisme 
dalam melaksanakan tugas pokok 
dan fungsinya,” katanya.

Ia juga menginstruksikan para 
Aparatur Sipil Negara (ASN) dapat 
dengan cepat menyesuaikan diri 
pada unit kerja masing-masing. Guna 
memastikan percepatan pelaksa-
naan program dan kegiatan dapat 
berjalan sesuai dengan sasaran dan 
waktu yang telah ditentukan.

“Kerja keras dan karya nyata san-
gat menentukan keberhasilan pro-
gram dan kegiatan pada satuan ker-
ja. Perlu dan wajib diingat bahwa, 
jabatan adalah ujian dan yang diberi 
ujian wajib lulus dengan nilai yang 
terbaik,” lanjutnya.

Untuk diketahui pula, rotasi jabatan 
yang dilaksanakan di Aula Lantai 1 
Islamic Center Penajam, Kilometer 
9 Nipah-Nipah ini merupakan ke-4 
kali dilakukan dalam masa kempemi-
mpinan Hamdam. Sebelumnya pada 
Januari 2023 dengan melantik 135 

pejabat di posisi baru.
Kemudian Maret 2023, yang terdiri 

dari 12 pejabat di tataran eselon II. 
Lalu pada Juli 2023, yang berisikan 
10 jabatan tinggi pratama (JPT) di 
lingkungan Pemkab PPU.

Lebih lanjut, Hamdam pada mo-
mentum ini juga mengingatkan untuk 
seluruh pegawai dapat melakukan in-
tropeksi. Lalu berupaya semaksimal 
mungkin untuk terus memberikan 
inovasi pelayanan yang paripurna.

“Apakah kontribusi sudah maksi-
mal dan sebanding dengan apa yang 
telah masyarakat PPU berikan.”

“Niatkan kembali diri kita untuk 
lebih bekerja dengan ikhlas serta 
penuh inovasi demi mewujudkan bi-
rokrasi yang bersih, memasyarakat 
dan berorientasi pada kesejahteraan 
masyarakat,” pungkasnya. 

Pewarta : Nur Robbi
Editor : Nicha Ratnasari

ROBBI/MEDIAKALTIMGROUP

Bupati PPU, Hamdam Pongrewa saat pelantikan dan pengambilan sumpah 193 pejabat di posisi baru, Kamis (7/9/2023). 

Ujung Masa Jabatan, Hamdam Mutasi 193 Pejabat

PENAJAM PASER UTARA
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PPU - Setelah kampus Universitas 
Gunadarma  resmi hadir di wilayah 
Penajam Paser Utara (PPU), kali ini 
giliran Universitas Parahyangan (Un-
par) yang berencana melaksanakan 
pembangunan gedung di daerah pen-
yangga Ibu Kota Nusantara (IKN) ini.

Pembuktian itu dimulai dengan 
peletakkan batu pertama pemban-
gunan asrama mahasiswi dan fasili-
tas pendidikan prguruan tinggi yang 
berpusat di Bandung, Jawa Barat itu. 
Gedung itu nantinya akan berada di 
Jalan Pipa Pertamina, Kilometer 8 
Nipah-Nipah, Kamis, (7/9/2023).

Rektor Unpar, Tri Basuki Joewono 
mengatakan dirinya berharap kegia-
tan tidak berhenti sampai di sini. Agar 
segera proses aktivitas pengemban-
gan sumber daya manusia (SDM) 
Benuo Taka segera terwujud.

“Dalam tahapan pembangunan 
Unpar, sesungguhnya kami telah 
melalui proses yang cukup panjang,” 
ujarnya.

Di antaranya terkait proses perizin-
an pembukaan Program Studi di Luar 
Kampus Utama (PSDKU). Termasuk 
proses pengajuan-pengajuan pro-
posal instrument untuk memasukan 
izin pembukaan prodi. 

Untuk tahap tawal, Unpar ren-
cananya nanti akan membuka tiga 
program studi (prodi) di kabupaten 
PPU. Masing-masing Ilmu Adminis-
trasi publik, Administrasi Bisnis dan 
Hukum.

Alasannya ialah mempertimbang-
kan bawha pusat pemerintahan IKN 
akan sangat membutuhkan ahli-ahli 
ilmu di bidang tersebut.

“Yang diperlukan untuk warga ada-
lah ilmu yang berhubungan agar bisa 
berkontribusi secara nyata di pusat 
pemerintahan IKN dengan ilmu-ilmu 
tersebut. Sehingga diharapkan pada 
2024 pihaknya sudah bisa menerima 
dengan tiga prodi yang ada tersebut,” 
jelas Tri.

Sementara itu, Bupati PPU Ham-
dam menyebutkan peningkatan 
Sumber Daya Manusia (SDM) PPU 
sudah menjadi keniscayaan yang 
harus dilakukan. Khususnya dalam 
rangka menyambut pemindahan 

pusat negara Republik Indonesia di 
Kaltim.

“Kami menyadari betul bahwa SDM 
Kita ini mungkin dapat dikatakan 
masih rendah walaupun ada juga 
yang telah mampu bersaing dengan 
pendatang dari luar PPU,” katanya.

Ia menilai, hadirnya Unpar yang 
merupakan salah satu universitas 
swasta memiliki akreditas unggul di 
Indonesia. Walaupun memiliki dasar 
agama tertentu, ia menjamin sesung-
guhnya universitas ini diperuntukkan 
untuk mahasiswa umum. 

“Tetapi sebagian besarnya pastilah 
belum mampu bersaing sehingga 
pemda harus melakukan sesuatu. 
Harus ada upaya bagaimana meny-
iapkan tempat untuk putra-putri 
daerah ini agar bisa mendapatkan 
pendidikan yang berkualitas dan ter-
jangkau,” sambungnya.

Maka dari itu, kehadirannya di PPU 
tentulah perlu diapresiasi. Sebab, ha-
nya di PPU Unpar Bandung berminat 
mendirikan kampus dan yayasan di 

daerah lain. 
“Ini satu penghargaan bagi kami. 

Karena Unpar ini satu-satunya pen-
gelolaan PSDKU ada di PPU,” sebut 
Hamdam.

Harapannya, pembangunan 
yayasan tersebut prosesnya dapat 
berjalan lancar dan tidak terlalu lama. 
Bahkan jika memang memungkink-
an pada 2024 mendatang sudah bisa 
menerima mahasiswa baru.

“Ini adalah kampus kedua di PPU, 
setelah sebelumnya telah diresmi-
kan Universitas Gunadarma beber-
apa waktu lalu. Harapan kita, lang-
kah-langkah Pemerintah Daerah 
melalui kerjasama dengan sejum-
lah perguruan tinggi di Indonesia ini 
mampu meningkatkan SDM Kita ke 
arah yang lebih baik, dalam rangka 
menyongsong pembangunan IKN ke 
depan,” tutup Hamdam. 

Pewarta : Nur Robbi
Editor : Nicha Ratnasari

PENAJAM PASER UTARA

Setelah Gunadarma, Giliran Unpar Bandung 
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Bupati PPU Hamdam Pongrewa bersama Rektor Unpar Bandung Tri Basuki Joewono 
saat seremonial peletakkan batu pertama pembangunan, Kamis (7/9/2023).
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SAMARINDA - Tenggat Waktu 
usulan nama Bakal Calon Penja-
bat (Pj) Gubernur Kaltim akan jatuh 
pada hari Jumat (8/9/2023).  Namun 
DPRD Kaltim belum putuskan tiga 
nama yang akan di bawa ke Kemen-
terian Dalam Negeri (Kemendagri).

Ketua DPRD Kaltkm Hasanuddin 
Mas’ud mengungkapkan, ada lima 
nama yang telah dihimpun berdasar 
usulan delapan Fraksi DPRD Kaltim. 
Nama tersebut yakni, Sri Wahyuni 
Sekdraprov Kaltim, Rektor Universi-
tas Mulawarman Abdunnur, Deputi 
Bidang Sosial dan Budaya Badan 
Otorita IKN, Alimudin, Dirjen Bimb-
ingan Masyarakat Islam Kemenag H 
Kamaruddin Amin, dan Dirjen Otda 
Kemendagri Akmal Malik.

DPRD Kalitm pun sebutnya sudah 
menggelar Rapat Pimpinan (Rapim) 
membahas tiga nama yang akan di 
usulkan ke Kemendagri. Namun be-
lum ada keputusan siapa saja yang 

akan menjadi rekomendasi “Karang 
Paci”. Dan mengingat besok, Jumat 
(8/92023) adalah batas akhir DPRD 
Kaltim menyampaikan usulan, maka 
malam ini, Kamis (7/9/2023), DPRD 
Kaltim akan kembali menggelar ra-
pat ditingkat pimpinan DPRD Kaltim.

“Malam ini (Kamis), rencanan-
ya akan kembali melaksanakan 
(rapim),” jelasnya usai memim-
lin Rapat Paripurna ke-29, Kamis 
(7/92023).

Lambannya proses penetapan 
tiga nama usulan Bakal Calon Pj 
Gubernur Kaltim oleh DPRD Kaltim, 
sebut Hasan, karena tidak adanya 
aturan teknis yang jelas. 

DPRD Kaltim saat ini sebutnya, 
hanya mengacu pada Undang-Un-
dang Nomor 10 Tahun 2016 tentang 
Perubahan Perubahan Kedua Atas 
Undang-Undang Nomor 1 Tahun 
2015 tentang Penetapan Peraturan 
Pemerintah Pengganti Undang-Un-

dang Nomor 1 Tahun 2014 tentang 
Pemilihan Gubernur, Bupati dan Wa-
likota Menjadi Undang-Undang.

Sehingga muncul opsi untuk 
mengajukan lima nama yang tel-
ah dihimpun berdasarkan usulan 
masing-masing fraksi. Adapula ma-
sukan dari salah satu fraksi, untuk 
melakukan voting oleh semua An-
ggota DPRD Kaltim, untuk mene-
tapkan tiga nama dengan ranking 
tertinggi yang akan dibawa ke Ke-
mendagri.

“Sudah digodok dengan skeman-
ya, karena tidak ditentukan tatibnya 
gimana, tadi fraksi NasDem meng-
inginkan perkursi, jadi semua kursi 
boleh, maksudnya mewakili fraksi,” 
tutupnya.

Pewarta : Andi Desky
Editor : Nicha Ratnasari

SAMARINDA

DOKUMENTASI

Rapat Paripurna DPRD Kaltim

Jelang Tenggat Waktu Usulan Pj Gubernur Kaltim, 
DPRD Kaltim Belum Putuskan Tiga Nama
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